

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1.50
En las provs. de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre... Ptas. 4.50
Resto de la Península, trimestre... Ptas. 6.50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10.50
Número del día: 5 céntimos.
Número extranjero: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVERAS EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 céntos, de peseta la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: Una peseta la línea.
Esquelas mortuorias: Tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar. 29



R. I. P.

LA EXCMA. SEÑORA

Doña Dolores Falcó Serrano
VIUDA DE LLORENTE

en cumplimiento del quinto mes de su fallecimiento

Sus hijos suplican a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos.
Los Excmos. Sres. Arzobispo de Valencia y Obispo de la Seo de Urgel, y el Ilmo. Sr. Obispo de Fes, han concedido las indulgencias de costumbre a todos los fieles que practiquen cualquier acto de piedad y devoción cristiana en sufragio del alma de la finada.



GODOFREDO JESÚS GIMENO Y PLÁ

DE DOCE AÑOS DE EDAD

Congregante de San Luis y alumno del tercer año del Bachillerato
falleció ayer martes en Villarreal

habiendo recibido los últimos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus afligidos padres D. Godofredo (notario de dicha ciudad) y doña Dolores; hermanos doña María, don Aníbal, D. Luis y don Celedonio; abuela, tío, primos y demás familia, al participar tan sensible pérdida, suplican por caridad encomienden a Dios el alma del finado.

En el taller de modas

de doña Carmen Casajuana, se venden abrigos y macklerianas, confeccionados a medida. Desde el 15 del actual, queda abierta la enseñanza de corte.—PAZ, 16, principal.

LA VIDA MADRILEÑA

Para LAS PROVINCIAS

Los panaderos hacen lo que les da la gana...
Los periódicos, según las exigencias del momento...
Los políticos, según las exigencias del momento...

ASUNTOS DEL DÍA

El señor Dato ha hecho interesantes declaraciones acerca de la situación económica de España.

Debido a las extremas circunstancias determinadas por la guerra europea, se ha producido en nuestra economía nacional un considerable desajuste...

¿Puede haber una declaración más terminante por parte de los panaderos, de que expenden la mercancía falta de peso?
Y sin embargo, las autoridades no hacen nada por evitar el abuso...

Defiéndase el señor Dato del déficit de 504 millones que resulta, en los veintidós meses transcurridos durante la administración del partido conservador...

¿Hállase hoy en circulación 521 millones en Obligaciones del Tesoro, comprendiendo en ellos los 150 emitidos al Banco de España...

Y esto sin considerar, como en mi opinión debe considerarse, que una buena parte de esta emisión y negociación (110 millones de pesetas), aunque hecha con posterioridad a la salida del Poder del partido liberal...

El Mensajero, de Atenas, dice saber de buena procedencia que los ministros de Francia e Inglaterra han hecho, en nombre de sus gobiernos, la más tranquilizadora de las declaraciones...

Mientras que se discuten las elecciones municipales, el mejor dicho, quienes han de ser concejales, los panaderos han acordado una subida en el precio del artículo...

Si el cliente pide que se le pese el pan, lo pone un precio, el alto, naturalmente, y si se conforma con lo que le da el panadero, éste le hace la merced de cobrarle con arreglo a la tarifa mínima.

Los periódicos, que van mezclados, como todo en esta Villa y Corte, en unión de los gremios políticos, con los mercantiles, promueven algún ruido, pero cosa pronto.

Ya no puede culparse a la temperatura, porque ha descendido notablemente, y todas las noches se siente frío.

Hasta en las funciones dedicadas a estrenos, se advierte en los teatros buen golpe de esos ciudadanos que asisten a todas partes sin pagar un céntimo.

Todo esto quiere decir, que hay poco público pagano, pues cuando los billetes se agotan en contaduría, la empresa no se cuida de "sus amigos" y les dice que no ha podido complacerlos, con gran sentimiento.

Tallavi ha venido a actuar al teatro Infanta Isabel, en concepto de primario actor, y no hay duda de que es excelente artista. Pero lo mismo que Morano, el señor Tallavi ha debido tener en cuenta el estado espiritual del público.

nos artísticas que conmovieron a los espectadores.
El cardenal, melodrama de Páster, traducido por los señores Linares Rivas y Reparáz, también ha sido del agrado del público del Infanta Isabel.

En Eslava, han dado un nuevo golpe a la ópera de Strauss. El ensayo de un vals. Dentro de poco tiempo se hará otra traducción de ó a ó, porque ¡vaya usted a saber cuánto hizo la traducción y lo que después ha sucedido!

El arreglo, estrenado ahora, se titula La invitación al vals, y el que se haga dentro de poco, será titulado Bailamos un vals ó cobremos nuevos derechos sin que los autores de la obra vean un céntimo.

Esto es lo que se viene haciendo con las óperas vienesas, saqueo que mereció palabras duras y muy merecidas de Lehar, cuando le preguntó un periodista italiano sobre la conducta de los arregladores españoles.

Las novedades teatrales, algunas relativas, según queda expuesto, no han logrado animar las salas de espectáculos, que continúan "adornadas", según la frase de don Emilio Mario, por el tifus.

De desear es que la enfermedad no adquiera caracteres graves y que no ocasiona víctimas.

EL BACHILLER CARRASCO
Madrid: 4 de octubre de 1915.

Un discurso de Maura

He aquí el discurso íntegro pronunciado por don Antonio Maura con ocasión de inaugurarse el Centro socialista del distrito del Congreso. Dijo, entre grandes aplausos de la concurrencia:

"Yo no vengo a pronunciar un discurso; vengo a saludaros y a tener la complacencia de hallarme entre vosotros unas horas. Si hubiera venido a pronunciar un discurso, me hallaría ahora con que le han pronunciado los discursos oradores que hemos escuchado y aplaudido; tendría que repetir sus conceptos, cosas audaces a las que he escuchado, porque de la noche a la mañana no improvisé mis convicciones; tengo las de siempre, y las que de ellas vienen al caso, están en los discursos que hemos oído."

Venía a felicitaros porque esto está, como los que le han precedido andados a él, es, según han dicho los que me han precedido en el uso de la palabra, el mismo señor Godechica, de una significación desmedida, inmensamente superior a su propia intrínseca entidad; aquí, los que tenemos obligación social y política, obligación moral, obligación de conciencia, damos ejemplo del cumplimiento de esos deberes, por tantos olvidados, por tanto tiempo preteridos, y aquí se invita a los embalsamados, a los extraviados obreros españoles, a que reflexionen sobre sus derechos e intereses y aprendan a defenderlos."

Varias veces ha dicho (algunas palabras más se han recordado que lo expresan perfectamente) que uno de los mayores errores y de mayor trascendencia en la vida política española, consiste en aquella idea, generalmente aceptada sin deliberación ni examen, que presentaba a la política española como una especie de patrimonio peculiar de los ricos, acomodados y satisfechos, acogidos al abrigo de los gobiernos civiles y de los cuarteles de la Guardia civil, sin otro cuidado, sin otro destino, en la vida que dormirla, dejando que la vida corriera de este modo é irrogando grandes males, porque se entregaba todo a los partidos extremos revolucionarios. (Grandes aplausos.)

Por tal error ha venido la situación actual de la que hemos de defendernos, protestando contra una invasión peligrosa, entre una ofuscación nacida del error citado.

Deja nosotros no significamos, no queremos significar nunca contraposición de una parte de la sociedad española frente otra, ni el estímulo de una contraposición de una clase frente a otra.

Tan necesario como dirigirse a los obreros es actuar sobre las clases conservadoras, aquellas conservadoras que tienen una misión directa insustituible, obligada, cual es la de cumplir con un deber que tienen olvidado para facilitar con sus medios, con su cultura, con sus riquezas, una obra santa, una obra patriótica, una obra salvadora. (Grandes aplausos.)

He de rectificar también un error por tanto tiempo olvidado. Se ha trabajado por que las clases obreras y los humildes no comprendan lo que es el deber que comprenden, y es que para ellos, mil veces más que para los poderosos y acomodados, es necesaria la justicia, porque la justicia no es otra cosa que el orden, lo único que hace sin trabajo que es todo lo que tienen, porque sin orden, sin buena administración, sin justicia, no puede conseguirse la riqueza pública ni difundirse la cultura, y sin éstas no puede haber paz, ni prosperidad, ni bienestar.

Hay que luchar contra todas las contrariedades, contra todos los intereses, contra todas las preocupaciones y contra quienes las opongan y en ellas se apoyan. (Grandes aplausos.)

La experiencia está hecha, la habéis presenciado todos. Si no, otra sería la sociedad política española. Es imposible conseguir nada sin robustecer las bases en que debe apoyarse la verdadera justicia (aplausos); y ese apoyo que esperáis sería imposible si no os apoyáis en los partidos políticos. (Nuevos aplausos.)

Cuando yo callo y yo hablo, no duermo, estoy atento a la realidad, a la complejidad de la realidad. Siempre está en mí alma dispuesta a vivir, entregada a toda obra que pueda emplearse en favor de la patria, para que la patria quiera que la política que significa se realice. (Ovación.)

trario, la bellísima ópera vasca Mendizaga ("En medio del monte") una inspirada partitura en donde el alma vasca española encuentra inefables traducciones musicales. ¡Y aún piden los oídos puros de ciertos dilettantes, aún pide la inconsciente solicitud de ciertos "periodistas", que se acometa pronto la creación de la ópera española!

Usandizaga era un artista que demostró como la generación actual de nuestro país sabe buscar los buenos directores. Ambiente que hubiese para seguirlos! Pero es la opinión general, maldecida, envilecida, por no sabemos qué tremenda maldición, lo que pasa junto al oro de ley sin hacer caso, y levanta luego en triunfo a los compositores de papel de estraza; ¡extraño sino español!

Ahora Usandizaga no es ya más que un recuerdo. Cuando estuvo en Valencia, se le festejó y se le admiró, por su última obra, y el maestro pasó entre nosotros horas felices. Aquí, el público en el teatro, luego en la calle al cecitar la Banda Municipal obras suyas, luego en el Circo de Bellas-Artes, en todos lados, hubo aplausos para el joven compositor. El correspondía con afabilidad creciente; y por cierto que escuchando a la prestigiosa pianista Amparo Hurbí, quedó maravillado del temperamento de la joven y le envió luego sus obras pianísticas para que la gentil artista las cometiese.

Nos explicaba luego su obra La llama, de la cual decía:

"He hecho aquí menos concesiones al público, por lo cual creo que estará más bien y más desembarazado dentro del campo musical."

El maestro Usandizaga pensaba volver a Valencia a pasar una larga temporada; quería escribir la música de una obra en Porta-Coeli, y su amigo don Manuel Villar, el actual propietario de la casa Dotesio, de Valencia, esperaba que Usandizaga le avisase para recibirle. ¡Todo ha quedado en ilusiones!

El joven maestro ha muerto precisamente cuando empezaba a desenvolverse su talento. Y ello es tanto más sensible cuanto que si desapareciera así los buenos, la carrolla musical parece persistir con más fuerza cada día.

¡Que la paz sea con la memoria de Usandizaga!

En nuestra ciudad ha producido sentimiento general la muerte del maestro. El Ateneo Musical puso colgaduras con crespones de luto. El orfeón "El Micollet" envió a San Sebastián un telegrama de pésame.

Lo mismo hicieron los vascocondes de más significación que en Valencia residen. El maestro Ayllón y la Banda Municipal han manifestado asimismo su pésame a la familia. Un aficionado a la música, el director de dicha Banda que dedica un programa a Usandizaga, y es de esperar que así lo hará el amable maestro Ayllón.

CURIOSIDADES DE LA GUERRA

UN HOSPITAL DIRIGIDO POR "DOCTORAS"

En las calles estrechas, solitarias y pacíficas de la ciudad de Troyes (la antigua Troyes, tan célebre en la Historia de Francia), se oye el ajetreo inusitado de un automóvil ruidoso, que pasa con informal estrépito, ostentando en sus lados grandes y sendas cruces rojas sobre fondo blanco. El automóvil pasa rápido, y es de ver la entereza con que gira, evita obstáculos, retrocede y busca el mejor camino. ¡Los heridos que allí van no pueden quejarse de que se les haga perder tiempo! Pero lo extraordinario es que esta gran máquina deja ver en el sitio del guía, con mano firme en el volante, a una mujercita delgada, pequeña, envuelta en un gran manto; ella es quien conduce el auto.

Si seguís al carruaje, veréis que sale de la ciudad y va más allá de los suburbios; pronto os veréis en pleno campo y llegaréis al punto llamado Chanteloup (literalmente "cantalaba"). Es un bello campo rústico por el que hay que pasar. Al final aparece una verja gris que está en una tapia toda bordeada de frondosos árboles. Adentro está el parque, grande, lleno de umbrías, y en un claro delicioso, en donde ríe el sol y cantan los pájaros, aparece una casita sencilla, blanca, apacible. Tanta calma y bondad respira este sitio, que vosotros, caminantes, apenas os atrevéis a tirar del cordón de una campana que se ve sobre la puerta.

Sin embargo, una vez dentro, ¿qué actividad más extraordinaria podéis ver! Estamos en una de esas características instituciones llamadas "Scottish Women's Hospital", es decir, en uno de los hospitales militares organizados por las señoras de Escocia.

Desde luego no es que vayan a llamar nuestra atención las hermosas avenidas del parque, ni los frescos matices llenos de verdor y de flores, a pesar de lo avanzado de la estación. Ni tampoco nos llama en seguida la atención la ingeniosa manera como están hechas las instalaciones en este sitio, no; por que aquí, como en Royanourt, y tantos hospitales análogos, hay otra particularidad que los distingue más todavía.

Efectivamente, en el servicio ordinario de estos hospitales no se admite ningún hombre, ningún hombre entra allí, como no sea herido ó enfermo, ó mediante autorización superior. La dirección, el economato, los servicios de la guardia, de enfermería, de farmacia, todo está a cargo de las Damas de Escocia. Y son ellas, las mujeres, que se ven sobre la puerta, que van a buscar en auto a los heridos y a los enfermos; son ellas, las mujeres, las que van a cuidarlos y a curarlos.

Seis "doctoras" están adscritas al hospital que nos ocupa, en donde actualmente se hallan en tratamiento doscientos soldados franceses. También son mujeres los enfermeros que tienen su domicilio en una de las más hermosas dependencias jardinerías de esta hermosa casa estilo siglo XV.

Las doctoras tienen aire grave, y ojos tranquilos y bondadosos. Las enfermeras llevan, como las doctoras, delantales blancos y unos gorros azules. También sus miradas son dulces y graves a la vez.

tiempo, y el soldado ve el sol que jugueban entre las ramas de los árboles, que llega hasta el pecho. Cuando el día es gris se vuelve a cerrar la tienda, pero siempre tiene algo de campamento que alegre a los heridos. Así es que no es raro escuchar, al pasar, ecos de Francia risa.

Chanteloup es un pequeño paraíso. Así dijo el general comandante de la región cuando vino últimamente a visitar a los heridos; y éstos son de la misma opinión.

Las señoras que rigen el hospital—me decía uno de los soldados enfermos—tienen maneras bastante más suaves que los cirujanos; pero también es verdad que son más severas. Le puedo asegurar a usted, que aquí la disciplina es cosa seria. Las señoras han llegado a probar que pueden ser buenos médicos; pero al mismo tiempo han demostrado también que serían excelentes militares.

—¡Abadire otro, ellas no quieren que se juegue con la salud. Son verdaderos gendarmes, cuando confunden y venen al mundo como una que está con los pies sobre la hierba las días en que el ambiente está húmedo. Son, sin duda, todas estas señoras, buenas madres para nosotros; pero quienes que sus hijos se porten bien.

Efectivamente, las Damas Escocesas, parece que tienen por consigna el manifestar una bondad vigilante y firme, que no excluye por eso el humor amable. Trabajan día y noche con una total abnegación, y nos hacen ver cómo puede la mujer unir la fuerza con la dulzura. Las francesas risas de los convalecientes en vías de curación rápida que están en este "hospital al aire libre", han de hacer más por la causa feminista, que no las famosas algaradas de las sufragistas.

Verdad es, como dicen estas damas inglesas, que ya no hay sufragistas, sino señoras de corazón que no aspiran a igualar los derechos del hombre más que en un caso: en el de trabajar por el bien de todos.

(Journal.) ED. HELSEY

Llamamiento a filas de los mozos del cupo de instrucción del reemplazo de 1912

Por R. O. C. de 2 del actual (D. O. número 22), se dispone la incorporación a filas de los mozos del cupo de instrucción del reemplazo de 1912, los cuales servirán 20 días, si conocen la instrucción completa y adecuada al Arma ó Cuerpo a que hayan sido destinados.

La Escuela Militar de Valencia, plaza de Tetuán, núm. 24, proporciona esta enseñanza, quedando cerrada la matrícula el próximo día 6.

Fiesta del Patriarca S. Francisco, en la iglesia de San Lorenzo de esta ciudad

En la iglesia de San Lorenzo, de los Padres franciscanos de esta ciudad, se celebró ayer, con extraordinaria pompa y solemnidad, la fiesta de su Seráfico Patriarca San Francisco de Asís.

La iglesia, profusamente adornada é iluminada, como en los días más solemnes del año, ha sido frecuentada por innumerable concurso de fieles, desde las primeras horas de la mañana.

El riquísimo altar del santo, en que se venera la artística y preciosa imagen de San Francisco en su gloriosa obra maestra del nuncio bien ponderado artista valenciano don Damián Pastor, no ha dejado de ser visitado y admirado por cuantos entraban en la mencionada iglesia.

A las siete de la mañana, el M. R. P. Manuel Fabregat, ministro provincial de esta de Valencia, ha celebrado la misa de Comunión general, en la que han recibido el Pan Eucarístico innumerables terciarios y cordiergos del Santo Patriarca.

A las diez se ha celebrado la misa solemne, interpretados magistralmente la inspirada misa en la del inimitable maestro Eslava, por nutrido coro de voces con acompañamiento de órgano y de varios instrumentos de orquesta.

Seguendo la tradicional costumbre de las dos Ordenes gemelas, domineca y franciscana, los reverendos Padres dominicos han oficiado en dicha misa y cantado las glorias del Santo Patriarca.

Después de haber cantado la misa solemne, ha ocupado la Cátedra del Espíritu Santo el R. P. Roberto Redal, quien, con elocuencia verdaderamente arrebatadora, ha cantado un inspirado panegirio al gran Patriarca de los pobres, San Francisco de Asís.

Es el R. P. Redal un orador acabado, de excepcionales dotes oratorias, honra y prez de la esclarecida Orden de Predicadores, quien está llamando la atención de los fieles valencianos en el novenario a la Santísima Virgen del Rosario que predica en la iglesia de Santa Catalina de Sena, de esta ciudad.

mezanza de los Apóstoles; y vadean ríos, y surcan mares, y se internan en los bosques, para iluminar las inteligencias con la antorcha de la fe, y sembrar en los corazones el germen de todas las virtudes.

Francisco, á semejanza de Jesucristo, confirma sus obras y las de sus hijos, con estupendos milagros y portentos; y Francisco y sus hijos, á semejanza de Jesucristo y de los Apóstoles, son perseguidos, despreciados y confundidos por el mundo que no sabe apreciar sus obras; pero con sus virtudes y admirables ejemplos confundidos y venen al mundo como Jesucristo lo venió y confundido.

Así es como Francisco es imagen perfecta de Jesús, y sigue fielmente, cuanto cabe en humana criatura, las huellas que dejó trazadas el divino Modelo.

Terminó el R. P. Redal su grandilocuente discurso invitando a sus oyentes á que amen y respeten á Francisco y á sus hijos; á quienes el mundo debe tan individuales beneficios.

Y dirigiéndose especialmente á los valencianos, les recuerda que entre la pléyade de Santos y Beatos, hijos de este reino, sobresalen hijos esclarecidos del Patriarca Francisco, quienes, cuando Valencia gemía bajo el yugo sarraceno, derramaron su sangre en defensa de la fé, contra las doctrinas de Mahoma, y aquella sangre de mártires que enrojeció el suelo valenciano, fué sangre pura, inocente, noble y generosa, que saltó hasta el cielo, recibiendo del Altísimo la gracia de la conversión al cristianismo del Rey moro de Valencia, y después de todo el reino.

Mil placeres y ennobrecimientos mereció el reverendo Padre Redal por su magistral composición oratoria y acabado panegirio de San Francisco de Asís y de sus hijos.

Por la tarde, á las cinco y media, después de exponer á S. D. M., y de cantarse solemnemente el trisagio por nutrido coro de voces con acompañamiento del órgano, se celebró la fiesta y conmovedora ceremonia del ritual franciscano, llamada Tránsito del Seráfico San Francisco.

El encargado de dirigir la palabra al numeroso público que llenó las naves de San Lorenzo, fué el reverendo Padre Angel Puchades, O. M., conocido ya de toda Valencia como elocuente orador sagrado.

El breve discurso del Padre Puchades fué una inspirada oda, destinada á cantar los últimos momentos de la vida del Seráfico Llagado. Y como en las odas predomina el sentimiento y la ternura, la ternura y el sentimiento envolvían las enardecidas palabras, que más bien que de los labios brotaban del corazón del Padre Puchades.

A través de la abertura de la llaga del costado de San Francisco de Asís, contempló el Padre Angel el corazón conmovido de aquel Seráfico en carne mortal, que vivió sobre la tierra durante dos años con los estigmas de la Pasión impresos en su cuerpo.

El amor á Dios, que tiene virtud unitiva y transformadora, informó todos los actos de la vida de Francisco.

Este amor á Dios, todo lo explica en Francisco; sus inspirados cantos poéticos á toda la Naturaleza; su completo desprendimiento de todas las criaturas; su pobreza extraordinaria; y su leona de la Cruz, hasta quedar abrazado y confundido con Cristo Crucificado, como le vio Mutillo en la visión celestial que trasladó al lienzo con colores imborrables. Y como la muerte no es más que un eco de la vida, la muerte de Francisco no fué más que un éxtasis de amor; palabras abrasadas en amor brotaban de sus labios moribundos, y la llama del amor que ardía en su pecho, acabó por consumir aquella vida por tantos conceptos preciosos á los ojos de Dios y de los hombres.

Y rotas las ligaduras de la carne y destruida la cárcel del cuerpo, aquella alma santísima, acompañada por innumerable coro de ángeles que tañían instrumentos musicales, subió al cielo para asistir al gran banquete que el Amado Jesús le había preparado.

Así terminó su inspirada composición el reverendo Padre Puchades, quien debió estar profundamente conmovido durante todo su sermón, á juzgar por el sentimiento que logró comunicar á los corazones de todos sus oyentes.

A continuación se reservó S. D. M., se cantaron el Salmo y antifona propios del Tránsito de San Francisco, y se terminó tan imponente y conmovedora ceremonia con la veneración de la reliquia del Santo Patriarca, que fué venerada y bendecida religiosamente por el innumerable concurso de fieles que llenaba las naves del templo.

Mil ennobrecimientos merecen los reverendos Padres Franciscanos, quienes, con fiestas tan solemnes como las de ayer, saben honrar la memoria de su Santo Patriarca, y corresponder á la simpatía y cariño que los profesamos, los que nos honramos y complacemos en frecuentar el templo que tienen á su cargo, y en asistir á todos los actos que en él se celebran.

Un administrador de San Francisco y de sus hijos. Valencia 5 de octubre de 1915.

EL CENTENARIO DE CERVANTES

La Exposición de proyectos de Monumento - - - - - Madrid 5.

Hoy, á las doce, se celebró, con gran brillantez, en el Palacio de Exposiciones, del Retiro, la inauguración de la organizada con los proyectos del monumento que se ha de levantar á Cervantes, con motivo de su centenario.

Como estaba anunciado, concurrieron á la inauguración los Reyes, acompañados de la duquesa de San Carlos y el marqués de la Torreñilla. También asistió Su Alteza la Infanta Isabel.

Esperaban á las reales personas el presidente del Consejo de ministros, el subsecretario de Instrucción pública, el alcalde, el gobernador, los señores Rodríguez Marín, Sánchez Ocaña, Avelos, Pérez de Guzmán, otras personalidades y muchos artistas.

Los proyectores presentados son 53. Entre los concurridos figuran nombres tan prestigiosos como los de Jurriá, Borrás, Coullat, Valera, Borrás, Marín, Ridaura, Sentenat, Fortuny, Novella, Julio Antonio, duque de Tovar, Martínez Huertas, Romero de Torres, Anselmo Miguel Nieto, Penagos, Moya del Pino y otros.

Los Reyes permanecieron más de hora y media visitando la Exposición. Mostrábase Su Majestad encantado con la vista, y entre otros, le hemos oído decir estas palabras:

"Esto es interesantísimo. Todos los proyectores rebosan españolismo, y todos tienen gran valor. Yo vería con gusto, por lo tanto inicio la idea de que el Estado adquiriera todos los proyectos de monumento que no sean premiados, para que fueran en el Museo de Arte Moderno, manera de recomendar á los artistas que con tan hermoso esfuerzo han contribuido á solemnizar el centenario del príncipe de los literatos. Todos son hermosos; no hay ninguno desechable. Todos son de gran mérito y originalidad. Estoy verdaderamente satisfecho de esta vista."

Hubo después el Rey con varios artistas, entre ellos, un oficial del ejército, hijo del ex-ca-

plán general de Sevilla, señor Delgado Zulueta, fallecido recientemente.
A todos felicito, animándoles a que continúen en su noble y meritorio trabajo.
Cuando el Mopbar se disponía a retirarse, se le acercó el duque de Tovar y le entregó un pliego.
El Rey preguntó:
—¿Qué es esto?
—El duque de Tovar:
—Señor, es un Mensaje solicitando de Vuestra Majestad que recompense a los artistas expositores, resarcidos de los gastos que han hecho para acudir al Certamen.
El Rey:
—Pues llegas tarde, duque, porque hace poco hablaba a Dato de buscar el medio de adquirir esos monumentos. Ya tengo, pues, gobierno responsable. Ahora bien, creo que para llevar a la práctica la idea, será necesario acudir a las Cortes, pues no quiero responsabilidades.
El señor Dato:
—No creo, señor, que sea necesario recurrir a eso. Ya lo estudiaremos.
Unid decir que las frases del Rey, al ser participadas por el duque de Tovar a los expositores, causaron viva emoción y que el rasgo del Soberano ha sido elogiadísimo.
La visita regia resultó interesantísima.
Mañana se reunirá el Jurado. Este tiene seis días de tiempo para dictaminar. Esogerá el Jurado tres proyectos, y uno de éstos tres será el que se levante en la Plaza de España, a la memoria del autor de Don Quijote.
La tarea del Jurado va a ser muy difícil, pues los proyectos son muchos y buenos.

Valencia

—Don Eduardo Salinas, delegado de la Unión Ibero-Americana, ha visitado a las autoridades, invitándolas a que se adhieran a la Fiesta de la Raza, que en conmemoración del descubrimiento de América se celebrará el día 12 de los corrientes.
También se ha propuesto que en la Universidad e Instituto, y en los demás centros docentes, se den conferencias en ese día acerca de tan glorioso hecho.
Asimismo ha invitado a los señores cónsules de las repúblicas ibero-americanas a una reunión, que tendrá lugar el día 7 del actual. A las seis de la tarde, en la Real Sociedad Económica de Amigos del País, a fin de que acuerden lo que estimen más oportuno para la celebración de dicha fiesta.
Esperamos que la iniciativa del señor Salinas será eficazmente secundada, y que Valencia contribuirá brillantemente a la Fiesta de la Raza, que en los pueblos hispano-americanos se celebra con gran esplendor.
—La Gaceta llegada ayer a Valencia inserta la nota del ministro de Estado que anunció el telegrama, relativo a la expedición por el gobierno inglés de salvacoductos para la salida por Holanda de artículos de procedencia belga, siempre que por los interesados se entreguen los documentos que se exigen. Estos son:
Primero. Una declaración certificada de la autoridad local o municipal belga de que los artículos en cuestión son de origen o manufactura belga.
Segundo. Garantía escrita de un Banco de este país de que el dinero para comprarlos ha sido depositado en él, y no será retirado sin especial autorización del gobierno británico, mientras dure la ocupación de Bélgica por los alemanes, ó, en otro caso, prueba de que el dinero para la compra fue remitido a Bélgica antes del 31 de julio de 1915, tal como una declaración hecha al Banco en país neutral, por medio del cual se hizo la remisión.
Si la casa no puede entregar los fondos de referencia, por adelantado, depositará en un Banco del Reino Unido los documentos relativos a la venta y enlague de las mencionadas mercancías, y en tal caso el Banco se encargará de recoger el dinero contra los mismos guardarlo en su poder en la forma arriba mencionada.
—Ayer recibió el gobernador civil el siguiente telegrama del director general de Primera Enseñanza:
—Ruegole haga presente mi agradecimiento a la Asociación de Maestros de Chiva por la felicitación y saludo que en su nombre me transmitió, así como sus plácemes al inspector señor Ortega, por su excelente labor.
—El rector de este motivo la expresión de toda mi simpatía.
—La cotización oficial de las subsistencias fué ayer, en Valencia, la siguiente:
Trigos de 32 a 38 pesetas los 100 kilos.
Harinas, de 42 a 50.
Alubias, de 41 a 52.
Patacas al por mayor: Encarnadas, de la huerta, a 45; y blancas, de Gandia, a 42.
Ganados en canal: Vacuno, a 2 pesetas kilo; lanar, a 1'95; y cerda, a 2'05.
Al detall, en carnicerías:
Vacuno: Filete, a 5 pesetas kilo; carne sin hueso, de primera, a 2'80; de segunda, a 2'40; y de tercera, a 2; con hueso, de primera, a 1'60, y de segunda, a 1'20.
Lanar: Cabets, a 2'80; chuletas sin torna, a 2'70; pierna, a 2'70, y espaldia, a 2.
Cerda: Lomo, a 3'50; magro, a 2'80; costillas, de 2 a 2'20; tocino, a 2, y manteca, a 4.
—En la comandancia de Marina se ha fijado el siguiente aviso:
—El Excmo. señor ministro de Estado, en telegrama dirigido al de Marina, dice lo siguiente:
—Embajador Francia, por encargo su gobierno, solicita conveniencia de que los capitanes de los buques españoles no autoricen a sus marineros para desmontar en puertos franceses sin haberse puesto antes de acuerdo con la policía encargada especialmente de la vigilancia de las fronteras marítimas francesas.
Lo que se hace público para conocimiento de los capitanes y patronos de buques mercantes españoles.
—En la sección telegráfica damos cuenta de la inauguración de la Exposición de proyectos de monumentos a Cervantes. A este certamen concurre, entre otros artistas valencianos, uno muy distinguido y joven, residente en Alcair: don J. B. Palacios, de cuyo trabajo, en colaboración con el arquitecto don Enrique Biedma, tenemos las mejores referencias.
El monumento tiene verdadera grandiosidad. Da acceso al mismo dos escalinatas de 27 metros de altura, limitadas lateralmente por dos grandes basamentos, que sostienen en sus comienzos cuatro figuras que representan a Quevedo, Calderón de la Barca, Lope de Vega y Tirso de Molina. Estas escaleras están colocadas en los lados opuestos del cuadrilátero que forman la planta del monumento, y a ambos lados de estas escalinatas existen dos rampas para el paso de carruajes, que conducen a una explanada donde descansa la base del monumento propiamente dicho.
Esta explanada está cerrada por un basamento que adopta la forma de dos semicírculos, estando en su interior destinada a jardines y paseos.
En los extremos de esta semi-circunferencias, alzanse cuatro pilastres que miden doce metros de altura, y sirven de base a cuatro estatuas alegóricas dedicadas a la Patria, el Genio, la Literatura y Poesía.
En el centro se alza un cuerpo de edificio de base cuadrada y ángulos achañados, que avanzan para dar más estabilidad al monumento, adoptando la forma de arcos de triunfo coronados por cuatro grupos escultóricos que representan pasajes del Quijote, como son: "El curioso impertinente", "El del cautivo", etc. Estos trozos salientes y el resto está formado por una galería de columnas, y después de esta se pasa a una sala también cuadrada, que se puede destinar en su interior a Museo Cervantino.
En los ángulos de este cuerpo existen cuatro escaleras que conducen al segundo cuerpo de edificio, que es de base cuadrada con columnas y pilastras en los ángulos, finalizando éstos con cuatro grandes leones, emblema del

carácter español. Esta sala se la puede dedicar a Biblioteca.
Finalmente de la forma cuadrada del cuerpo anterior se pasa a la circular que medio de cuatro puchas en los ángulos, terminando dicho cuerpo con una gran cúpula, a la cual se puede subir y recorrer una galería colocada encima del comarimento, y que circula alrededor de la cúpula, de donde se puede dominar un amplio horizonte, dando con esto a entender que el elevarse domina no solamente a España, sino al mundo entero, como fero que fue el gran Cervantes y gloria mundial de nuestra literatura española.
—Dice un telegrama que ayer llegó a Madrid el señor marqués de Cáceres, después de haber pasado una corta temporada en el balneario de Llírganes.
Conferenciará con el ministro de la Gobernación, para tratar de las próximas elecciones a concejales, y en seguida regresará a Valencia.
—Los Seguros Mutuos, (p. Figuereta, 1) no han cobrado nada a sus asegurados en 39 años (desde 1876).
—Por un error se dijo que la recaudación obtenida por la Junta de Damas para socorrer a los repatriados ascendía a la suma de 30.312 pesetas, siendo así que se recaudaron 3.312 pesetas.
—El señor Dato ha nombrado jefe del partido conservador en los distritos de Denia, Villajoyosa y Pego, a nuestro paisano y querido amigo don José Jorro Miranda, persona de gran arraigo en aquella región.
—CASA AMADOR.—Hasta el 16 del corriente mes liquidación de artículos de invierno, a mitad de precio.
El 17, gran exposición de novedades.
—El gobernador civil, señor Teñón, ha remitido al señor ministro de Instrucción pública y Bellas-Artes el expediente formado por la Junta directiva de las Escuelas de Artesanos y de Artes y Oficios, solicitando la gran cruz de la Orden civil de Alfonso XIII para don Federico Domenech Cervera, habiéndose informado favorablemente por este gobierno.
—Ha regresado ya a Valencia el gerente de la Compañía de Correos de Africa, señor Domínguez, que marchó a Madrid para gestionar la libertad del vapor "Luis Vives", detenido en Génova por llevar a bordo una crecida cantidad de oro, que es contrabando de guerra.
—El señor Dato se halla sujeto a las resoluciones del expediente que instruya el gobierno italiano, pero la impresión es de que la Compañía logrará salvarlo.
—EL GARAGE VICTORIA es el único taller que garantiza las reparaciones de los automóviles. Pedir presupuestos: Llano del Remedio, frente puente del Mar. Teléfono 394.
—Ayer, en el bon rápido de Madrid, marchaban el laureado pintor señor Muñoz Degrain y los licenciados en Medicina señores Sánchez Bantús, Barona y Martí.
En el correo de esta misma línea salió nuestro querido amigo el joven ingeniero don Federico Domenech Muñoz.
—Hemos recibido atentos besalamanos del cónsul de Suecia en Valencia, don Harald Dahlbinder, y del viccónsul de la mencionada nación, don Manuel García del Moral, participándonos la toma de posesión de este último.
Agradecemos sus ofrecimientos.
—ANTONIETA ha trasladado su taller de costura, de la Abadía de San Martín, 14, a Alfredo Calderón, 10, principal, junto a los Teléfonos Interurbanos.
—Por la comandancia de Marina se avisa a los navegantes que el gobierno alemán ha cerrado la entrada del mar Báltico, habiendo colocado un campo de minas a la salida del Sud, en aguas internacionales.
—Pasta dentífrica Oribe. Tubo; una peseta.
—Por la Dirección de Obras públicas se ha aprobado el proyecto de construcción de un dique en el faro de Deva (Guipúzcoa).
—Los "legos se admitirán en la sección de Fomento de este gobierno civil, hasta el 11 de los corrientes. La subasta será el 16.
—Licor KOCA del Perú, casa Armero y Martínez Imbert, Pascual y Genis, 13.
—Ayer resolvió el gobernador civil los siguientes expedientes de la sección de Cuentas. Concediendo ocho días de plazo al alcalde de Navarrés, para contestar los reparos hechos a las cuentas de 1900; ídem al de Miramar.
Al alcalde de Masalavés se le ordena retire del gobierno civil las cuentas de 1905, para incluir en ellas las multas que le han sido impuestas.
Al alcalde de Aljente se le obliga a retirar las cuentas de 1904 y 1905, para que redacte un nuevo expediente.
Se autoriza una transferencia en el presupuesto de Meliana; y
Se autoriza a los Ayuntamientos de Cortes de Pallás y Fortaleny para preparar la ejecución del presupuesto de 1915.
—El gobernador civil recibió ayer una comunicación de la Dirección general del cuerpo Médico-Escuela, felicitándole por su circular de 20 de julio último, dirigida a los Ayuntamientos y Juntas locales de Primera Enseñanza, y ofreciéndole dar cuenta al ministro de Instrucción y al director general de Primera Enseñanza, para los efectos oportunos.
—A LOS COSECHEROS DE ACEITE.—Véase anuncio 4.ª plana de Hijos de Andrés Ferrer.
—Se ha dispuesto que los bienes del Real Colegio de Corpus-Christi (o del Patriarcado, de Valencia, satisfagan en general los impuestos que pesan sobre las personas jurídicas, exceptuando aquellos que se justifican estar destinados a fines benéficos y a la enseñanza de acólitos, infantillos y colegiales y sostenimiento del culto de la capilla.
—Nájera, dentista; Barcas, 41, principal.
—La Dirección general ha aprobado la transferencia hecha a favor de don José Calafat, por don Juan B. Sala, de los derechos que por mitad le corresponden, para conducir agua potable a los buques de nuestro puerto, según lo dispuesto en la real orden de 26 de noviembre de 1906.
—El mejor laxante GRAINS DE VALS, de acción suave y eficaz. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta, en farmacias.
—El alcalde de Chera comunicó ayer al gobernador civil que en el presupuesto para 1916 se consignará una peseta para cada niño ó niña matriculado en las escuelas nacionales, para el pago de cartillas de la Mutualidad.
—Se ha publicado una real orden encargando a don Julián Vicente Sánchez, profesor de la Escuela de Artes e Industrias de Valencia, de la asignatura de Francés de dicho centro.
—Ayer recibió el gobernador civil una comunicación del alcalde del Puig, dándole cuenta de que ha sido consignada en el presupuesto para 1916, la cantidad de 200 pesetas para la creación de Fomento de las Mutualidades Escolares.
El señor Teñón contestó dando las gracias a aquel Ayuntamiento por su cooperación al desarrollo de esta obra de cultura.
—Ha sido aprobado por la Dirección general, el proyecto de defensa de Riola contra las inundaciones del Júcar, autorizándose a la División Hidráulica del Júcar para realizar las obras por administración.
—Arados de vertedera para todos los cultivos. —Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan de Villarsara, núm. 2.
—El jefe de línea de la Guardia civil de Sagunto ayer parte al gobernador civil de Suheros efectuando, sin novedad, la romería al convento de Sancti Spiritus.
—El gobernador civil ha ordenado a la Guardia civil que ejerza gran vigilancia en los coches que hacen el servicio de Liria a Chelva, como objeto de que no se falte al reglamento.

Francisco Feliu-Abadía de San Martín, 1

Lieños bordados, sábanas, mantillas, cubres, pelotería, mantas de cama y de viaje. Confección de ajuares.

En las dos casas venta por piezas a precios de fábrica

—Accediendo a lo solicitado por el alcalde de Benaguatiel, se ha autorizado el establecimiento de un puesto de la Benemerita en dicho pueblo.
—A la aprobación del gobernador civil ha sido presentado el reglamento de la Mutualidad "Esperanza", de la escuela nacional de minas de Chiva.
—El Dr. Dominguez Roca, oculista, ha trasladado su Clínica a la calle Pascual y Genis, 3.
—El Círculo Instructivo Electrónico, anuncia la próxima apertura de las nuevas clases gratuitas para aprendices de electricistas, tan necesarias y convenientes en Valencia.
El objeto de estas clases es el procurar inculcar, por los medios prácticos y sencillos los conocimientos preliminares de la ciencia eléctrica, como también la instrucción primaria, consiguiendo por estos medios el amor al estudio, a la par que al trabajo, base del mejoramiento en la instrucción del obrero.
—Ultimados todos los detalles de organización, el próximo domingo día 10, saldrá a la venta el primer número del semanario La Farándula.
Como digimos, se trata de una revista de teatro, variedades, cinematógrafos, toros y sports, editada con gusto y elegancia, y en la que colaborarán conocidas firmas.
La parte gráfica será también muy completa, y seguramente será del agrado del público.
Crónica mortuoria
—El joven Godofredo Jesús Gimeno y Plá, tras penosa enfermedad sufrida con resignación ejemplar, acaba de dejar este bajo mundo para volar, con las alas que prestó a su alma, su inocencia y su piedad, a la mansión de los justos y los buenos.
Sus padres, sumidos en amarga pena, ven desaparecer de su lado a aquel que era su encanto y en quien veían, no ya una esperanza, sino una real vida, honrada por los progresos que el joven Godofredo hacía en sus estudios.
El joven Godofredo, antes de las manifestaciones de piedad y tierna devoción a la Santísima Virgen que daba, en el Colegio de San Luis, de Tortosa, donde cursaba el Bachillerato.
Esta muerte ha producido hondo y general duelo en Villarreal, que se asocia al justo dolor que sufre la cristiana y distinguida familia doliente, a la que enviamos sentido pésame.
Noticias militares
—El señor capitán general ha cedido la banda de músico del regimiento de Guadalajara para que durante el festival que mañana se verificará en la plaza de Toros, a beneficio de los Dispensarios tuberculosos.
—Por disposición del capitán general, encargado del despacho señor Chacón, el día 20 del actual comenzará la revista semestral de edificios militares, siendo los encargados de girarla el comisario de guerra de la plaza, el mayor de Intendencia don Francisco Colomer y el mayor de plaza don Miguel Abrial, acompañados del comandante de Ingenieros señor Castells y capitán don Luis Almela. La revista durará cinco días.
—Los alumnos de la Escuela Oficial Militar pasarán el día de hoy en el Campamento de Paterna, ejercitándose en las prácticas de tiro.
—Han sido ascendidos a teniente coronel el comandante de caballería don Emilio Fernández, y a capitán el primer teniente de infantería don Francisco Palafox; los dos por méritos contraídos en la campaña de Africa. Además se concedió la cruz de María Cristina al primer teniente de infantería don Ricardo Navas de Alda.
Tribunales
—Sala de lo Criminal.—El día 30 de octubre del año pasado se hallaba doña Mercedes Morant limpiando un nicho en el Cementerio general, y mientras realizaba esta tarea, dos mujeres que por allí pasaban, le sustrajeron un bolso que contenía dinero y alhajas. Apercibida la robada, dió la voz de alarma, y una guardia municipal detuvo a una de las ladronas, que declaró a su compañera Victoria Oller, en el domicilio de la cual se guardaba el bolso sustraído. La vista de la causa que se instruyó por tal motivo se celebró ayer en la Audiencia, manteniendo la acusación el fiscal don Octavio Sánchez Cortés, y defendió a la procesada don José Cruz.
—Don Francisco Alcántara (hijo) exculpó a Joaquín Grau y otro, acusados de un delito de estafa.
—También se celebró el antejuicio se la causa seguida al juez municipal de Benifayó por malversación, informando don Juan Tormo Arís.
—En la sección segunda compareció José María Castelló Soler, por haber hurtado varios aparejos de pesca a un convecino suyo. Actuó de fiscal en la vista don Camilo Robert, y defendió al procesado don Juan Bort.
—El más arriba citado don Francisco Alcántara (hijo) informó también en esta Sala en defensa de Juan Camarasa Montesinos, al que se acusaba de un delito de hurto.
—Por no haber comparecido algunos de los testigos citados, se suspendió la vista de una causa por robo contra Jesús Real Fabra y Josefina Fuentes. Estos individuos han comparecido ya siete veces en la Audiencia para responder del mismo delito, y formaban una cuadrilla de ladrones perfectamente organizada, que durante algún tiempo tuvo en jaque a la policía. El actual robo de que se les acusa se cometió en la calle de Falcons, núm. 13, piso tercero, de donde se llevaron varias alhajas. Jesús Real se declaró autor y culpado de este robo, quitando responsabilidad a la procesada a la que se consideraba como encubridora.
Intervienen en el juicio el fiscal don Camilo Robert y los letrados señores Martí y Carreros.
—Sala de lo Civil.—Se celebró la vista de unos autos sobre desahucio, procedente del juzgado de Chiva, interviniendo los letrados señores Mir y Jiménez.

En la "Casa Blanca,, Abadía San Martín, 2,

Mañana fiesta a San Roque con solemnidad función religiosa. Por la noche procesión, terminando las fiestas con un castillo de fuegos artificiales.
NOTICIAS DEL AYUNTAMIENTO
LA ENTRADA EN LA LONJA
Ayer tarde se reunieron en el salón de concejales del Ayuntamiento, el alcalde, los concejales señores López y Prieto y los comerciantes don Francisco Sanchis, don Pascual Bonoual, don Vicente Ortega, don Salvador Bonoual, don Nogués, don Rogelio Muñoz Barrachina, don José M. Alborn, para estudiar una fórmula de arreglo en el asunto de la entrada en la Lonja, de los comerciantes y público en general, no pertenecientes a la Agrupación que tiene en arriendo el local.
Los reunidos, en atención a que se hallaban ausentes, por causas justificadas, varios señores concejales que pertenecen a la comisión reunida, convinieron en dejarla constituida, nombrando presidente al señor López (don A.), y volver a reunirse el miércoles próximo, día en que habrán regresado los ediles ausentes.
COMISIONES
Para esta mañana están reunidas las comisiones de la Junta general de Feria "Proponente de festejos" y "Alameda".
RECAUDACION
Ayer recaudó el Ayuntamiento: Por arbitrios sobre carnes, 4.033'85 pesetas; por inspección veterinaria, 402'74; por peaje, 25.—Total, 4.467'59.
En el pasado mes de septiembre, la recaudación fué la que sigue:
Por arbitrios sobre carnes, 40.145'05 pesetas; por inspección veterinaria, 40.604'28; por peaje, 1.319.—Total, 413.333'33.

REUMATISMO Sin descanso de día ni de noche Creí iba a quedar inútil. Completamente curado con el URICURE

"Soy minero y a consecuencia de las humedades, se habían apoderado de mi unos dolores tan fuertes en las coyunturas que ni de día ni de noche podía descansar. Había probado toda clase de remedios y gastado un dineral, pero tan en vano que ya creí iba a quedar inútil. En esto que pruebo el URICURE con tanta fortuna que no solo desaparecieron los dolores sino que en la hora presente me hallo como si nunca los hubiese tenido."
Bernabé Rodríguez-Fontana.—Minas—Silleda (Pontevedra), 24 Abril 1915.
El URICURE se diferencia de muchos remedios en que no solo hace desaparecer los dolores producidos por reuma, articulaciones hinchadas, gota, ciática, y arañitas, sino que cura el mal disolviendo el ácido úrico que lo produce.
4 Ptas. En los principales Droguerías y Farmacias.
Acompañado este artículo con 50 cts. en sellos de correo y enviada a: Carlos Martí, calle Valencia 333, Barcelona, y recibireis una muestra URICURE.

TAURINAS Las próximas corridas

Como era de suponer, ha producido verdadero entusiasmo entre los aficionados la noticia de las dos grandes corridas de toros que se anuncian para el 10 y el 17.
En la primera, ó sea la del próximo domingo, tomará parte por última vez en Valencia, en la presente temporada, el famoso trianero Juan Belmonte, que en unión de los notables diestros Posada y Saleri, despacharán reses de la ganadería de Pérez de la Concha.
Un amigo íntimo del valiente Belmonte dice que ha recibido una carta de éste, en la que le anuncia que viene a Valencia dispuesto a responder, con su trabajo, a las grandes simpatías que aquí tiene.
Los toros de Pérez de la Concha llegarán, probablemente mañana, en cuyo caso se anunciará con la debida oportunidad el desencajamiento.
Mañana diremos los días y horas señalados para que retiren sus localidades los que deseen ocupar las mismas de las anteriores corridas.
Becerrada
El próximo lunes, día 11, se dará en esta plaza de Toros una gran becerrada, que por los elementos que tomarán parte en ella y el público que la rodeará, se guardará, como el público salga completamente satisfecho.
Podemos anticipar que uno de los atractivos será la reaparición del niño prodigio de habilidad taurina, que está llamando la atención en cuantas plazas de Andalucía ha torreado, Majito Chico, y que tan buenos recuerdos dejó ante la afición valenciana.
Festival para los tuberculosos
La comisión organizadora del festival taurino que se celebrará mañana, 7, por los tuberculosos, hace saber al público que las invitaciones para dicho festejo se facilitarán por todo el día de hoy en los establecimientos de don Ernesto Ferrer, café Suizo, Royalty, Descazco y Villena (Las Barreacas), Juan Pallarés (papelería) e Hijos de Luis Amador; en las oficinas de la Junta Antituberculosa (gobierno civil) se facilitarán hasta el día 7 el día de nueve a doce, y desde esta hora se constituirá la comisión en las puertas de la plaza de Toros, donde las facilitará a quien las solicite.
En el comercio de Amador (calle de San Vicente) están expuestas desde hoy las moñas y banderillas de lujo para el citado festival.
Don Pascual Galvis ha cedido su carruaje para conducir a las artistas que presidirán el festival; también don Joaquín Cortals, fabricante de licores, ha cedido generosamente los derechos que le corresponden por el adorno del piso de la Plaza.

LA CONTRIBUCIÓN INDUSTRIAL SINDICOS Y TRABAJADORES

Hoy comenzarán, en la Administración de Contribuciones, las reuniones de los gremios, para hacer la designación de sindicos y clasificadores encargados de fijar la contribución que por subsidio industrial deberá satisfacer cada agremiado durante el año próximo de 1916.
Los agremiados que asistan a estas reuniones deberán acreditar que han satisfecho el último trimestre recaudado de la contribución que les corresponde, exhibiendo el oportuno recibo y la cuota personal.
Los gremios convocados para hoy, son: Drogas, por mayor, a las 9'30 de la mañana;

MAISON BLANCHE.—Francisco Feliu, Plaza Emilio Castelar, 22

Sastrería, camisería, paraguas, sombreros, perfumería, pelotería, mantas de cama y viaje y artículos de piel.

PRECIO FIJO

En la "Casa Blanca,, Abadía San Martín, 2,

se han recibido grandes saldos en Lanus, Franelas, Sábanas, Mantelías, Tohallas, Lienzos y Géneros de punto. Modelos para la próxima temporada de Abrigos, Batas, Blusas, etcétera.—Talleres para toda clase de encajes a medida.
ROMEA
Hoy—Miércoles—Hoy
Sesiones continuas de 4'30 tarde a 12'30 noche.
DIVORCIEMONOS
Comedia
LOS EMIGRANTES
4 partes
CAPRICHOS DE LA FORTUNA
Cómica
Mañana, grandioso y sensacional estreno.
SALON-CINE

APOLO

Hoy miércoles, gran sesión continua de cinematógrafo, de 6 tarde a 12'30 noche.
Gran moda.—Teatro perfumado
Obsequiando a las señoras con hermosos bouquets. Se proyectarán las films de grandioso éxito.
LAS VICTORIAS DEL CORAZON, 2 partes comedia
La film de grandioso éxito, de la casa Pascual, extraordinaria
LA DUEÑA DE LA MINA, 3 partes, drama.
CRUEL AMOR, cómica, de la serie Mabel.
PREFERENCIA, 0'25.—GENERAL, 0'10
Mañana jueves, DEBUT de la compañía de dramas policíacos norteamericanos.
Se darán dos funciones diarias, una por la tarde a las seis, y otra, a las 10 noche.

Diario de Avisos

CULLERA.—AVISO A LOS CAZADORES.—El domingo próximo, día diez del actual, y hora de las nueve y 30 minutos, tendrá lugar, en el Salón Escuela del Hospital de esta ciudad, la venta en subasta pública de las rellenas de los dos "vedats" establecidos en este término.
El plazo de duración de las tiradas, será en el "vedat" antiguo, ó sea el situado en la parte izquierda del río Júcar, hasta el día 20 del próximo mes de enero, y hasta el 21 de diciembre del presente año, en el vedat nuevo, que es el situado en la derecha del Júcar. A pesar de lo prematuro del tiempo nótase ya en ambos vedats la presencia de abundante caza.—Cullera 2 de octubre de 1915.—El alcalde, JOSE MARTINEZ.
El señor delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:
Don Francisco Botella, 21.200 pesetas; don Emilio García, 13.307'96; don José Reassons, 98'80; don Claudio Gascons, 155'10; don Emilio García, 118'56; señores Cola y Maycas, 17.000; don Emilio García, 3.250; don Jacinto Pérez, 2.681; don Francisco España, 2.000; don José García, 1.933'74; don Juan Guerrero, 52'90; don Vicente Abad, 247; don Ernesto Martí, 1.400; don Alfredo Escrota, 1.000; don Pedro Díez, 1.622'32; y Clases pasivas, 15.000.

A los cazadores

Habiéndose ya terminado los trabajos para la constitución del Coto de Caza de esta villa, el domingo próximo, día 10 del corriente a las diez de la mañana, se celebrará, en el teatro de esta población, la subasta de las piezas enclavadas en dicho Coto con las mismas formas y condiciones de años anteriores.—Silla 6 de octubre de 1915.—El presidente de la Junta Directiva, LONGINOS DOMINGO.
Médico
Se necesita uno para un pueblo de la provincia de Teruel; se le darán tres mil pesetas, pagadas por trimestres vencidos.—Para más detalles, informarán, hasta el 10, en el Hotel Valencia.
La Camelia
Bajada de San Francisco, núms. 24 y 26
El viernes, 8 del actual, habrá exposición de sombreros de señora y niña para la próxima temporada.
Sección Comercial
Información Marítimo Frutera
5 de octubre de 1915.
BUQUES ENTRADOS
El vapor español Antonio Cola, de la Compañía Correos de Africa, procedente de Barcelona, con cargo general, de tránsito.
SALIDOS
El vapor español Antonio Cola, de la Compañía Correos de Africa, para Melilla y Escalona, con cargo general.
VAPORES A LA CARGA
Vapor María, de la Compañía Serra, para Liverpool.
Vapor Solva, de los señores La Roda Hermanos, para Londres; flete, 19 por caja cebolla.
Vapor Evandale, de los señores La Roda Hermanos, para Nueva-York y Boston.
Vapor Jorge Juan, de la Compañía Correos de Africa, para Barcelona.
DESCARGANDO
Vapor Luisa, con carbón.
Vapor Solva, con carbón.
Telegrama recibido por D. Tomás Winstanley
Londres.
Cebolla.—4s, de 8/6 a 8/9; 5s, de 9/3 a 9/6.
Telegrama recibido por D. Tomás Winstanley, de la casa L. H. Williams y Compañía, de Glasgow
Glasgow.
Venta del vapor Laupar.
Cebolla.—4s, a 8/6; 5s, a 9/6.
Telegrama recibido por D. Tomás Winstanley, de la casa L. Conolly y Compañía.
Liverpool.
Cebolla.—Mercado, -1/6 mejor.
Telegrama recibido por D. Jaime Winstanley, de la casa Macegrove and Jardine, de Liverpool.
Liverpool.
Cebolla.—Nada descargado del vapor Serra. Mercado, sin variación.
Productos del campo
Precios y cosechas
Viver 4 de octubre.—Vino tinto, 3 pesetas cántaro; para fábrica, 1'80; aceite, 14'25 arroca; patatas, 1'70; cebolla, 1'45; carbón, 1'35; maíz amarillo, 3 varquilla; blanco, 2'50; alubias blancas, 8; de color, 6; trigo lejía, 1'85; macesta, 4'65; moro, 4'35; centeno, 3'60; cebada, 2.

EL TIEMPO

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA "Federación Agraria del Levante,"
5 de octubre de 1915.
Telegramas solo de la Península.
Situación general.—Las altas presiones (766 milímetros), continúan radicando a nuestro lado Norte, por Galicia y el Cantábrico. Las más bajas (762 mm.), están por Cataluña, mar Ibérico y Sur de Gáliz.
Categoría N. M. (Entre Norte y Marítima).
Lluvias.—Del día 2: Albarracín 3'6 mm.; Alcañal de la Selva 4'1; Cati 1'1; Morella 16'6; Villalba de la Sierra 0'9.
Temperaturas extremas: En Castellón, 23 y 14 grados.
3 tarde-Villar.
CRÓNICA RELIGIOSA
SANTOS DE HOY.—San Bruno, confesor y fundador.—El oficio y la misa son de San Bruno, con rito doble y color blanco.
SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora del Rosario y Nuestra Señora del Remedio.—El oficio y la misa son del Santísimo Rosario de María, con rito doble de segunda clase, color blanco, y conmemoración de San Marcos, papa, y Santos Sergio y compañeros.
CUARENTA HORAS.—Continúan en el convento de la Santísima Trinidad. Se descubre a las 6'30 de la mañana, y se reserva a las seis de la tarde.
CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de Covadonga, en el Salvador. (Privilegiada).
ADORACION NOCTURNA.—Turnos de Corpus-Christi y Santísimo Sacramento.

PROGRAMA

Cultos para mañana.
En la Catedral, a las nueve y media, misa conventual solemne en honor de Nuestra Señora del Rosario, con música y sermón.
—En el Patriarcado, a las nueve y cuarto, misa solemne con exposición y música, ofrecimiento de ramos, horas canónicas y reserva. Por la tarde, a las tres, exposición, vísperas y completas con música, y reserva.
—En las monjas Catalinas, y en la iglesia de Santa Catalina, continúan los ejercicios del novenario a Nuestra Señora del Rosario.
—En las Hermandades continúa el novenario y ejercicio del mes franciscano.
Trianon Palace
Funciones de cine y variedades, a las 5'30 tarde y 9'45 noche.
PROGRAMA
Cine. Selectas cintas. Exito de la simpática canzonetista
GLORIA FERNANDEZ
Despedida de la bellísima artista
MANOLITA RUIZ
Exitos colosal
REED AND GUSS
Malabaristas excéntricos
Despedida de la sin rival cancionista
TINA DESMET
¡Gran éxito! ¡Éxito colosalísimo!
ESTRELLA TROUPE
Precios: Butaca, 1 peseta; general, 0'40.

SOCIEDADES

La Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria esta noche, a las siete y media.
Espectáculos
APOLO.—De 5'30 tarde a 12'30 noche, sesión continua de cine.
TRIANON PALACE.—A las 5'30 de la tarde y a las 9'30 de la noche.—Funciones de cine y variedades.
ROMEA.—Desde las 4'30 de la tarde hasta las 12'30 de la noche, habrá sesión permanente.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

Ascensos en el ejército

Madrid 5, á las 740 tarde.

En la propuesta reglamentaria del presente mes, ascensional:

Infantería.—Un teniente coronel, dos capitanes y un capitán.

Artillería.—Un capitán activo, cuatro tenientes coronels, diez comandantes, doce capitanes y tres primeros tenientes Escala de reserva; un capitán.

Caballería.—Un teniente coronel, un comandante, dos capitanes y un primer teniente.

Artillería.—Un teniente coronel, un comandante, un capitán y dos primeros tenientes.

Ingenieros.—Un teniente coronel, un capitán y un primer teniente.

Guardia civil.—Dos tenientes coronels, tres comandantes, tres capitanes, un primer teniente y dos segundos. Ingresan un primer teniente. Carabineros.—Un comandante, un primer teniente y un sargento. Ingresan un primer teniente.

Sanidad militar.—Los médicos primeros, dos segundos, un subinspector farmacéutico de segunda, un mayor, un farmacéutico primero y uno de segunda.

Oficiales militares.—Un arcaivo tercero, un oficial primero, dos segundos, cinco escribanes de primera y seis de segunda. Ingresan siete.

En Gobernación

Madrid 5, á las 750 tarde.

El señor Sánchez Guerra nos dijo que desahoga este asunto a la firma de Su Majestad.

El gobernador civil de Barcelona le transmitió buenas noticias acerca de la solución de la huelga de obreros filateros.

Dijo que en la playa de Oliva había zozobrado la barca del "Garrela", de la matrícula de Cartagena, salvándose la tripulación.

Fos facilitó los siguientes telegramas:

Pontevedra.—Comunican de Villanueva que hallándose prestando servicio de vigilancia en el puerto de embarques con varios números, entre ellos Bautista Nieto, que vestía de paisano, por ser ordenanza del sargento, al llegar cerca de doce, el paisano Manuel Pérez disparó un revólver contra la fuerza, hiriendo gravemente al citado Nieto, que falleció pocas horas después. El agresor fue detenido.

Ormaiztegui.—En Villanueva del Rey, la Guardia civil dio al alto a un individuo llamado José López, á quien perseguía, y como no hiciera caso, dispararon los guardias sus Mausers, hiriendo de gravedad.

Un liberal más

Madrid 5, á las 810 noche.

El imparcial dice que á la próxima reunión que se celebrará en el domicilio del señor don de Romanones asistirá un ex-ministro conservador que se ha sumado á los liberales.

Este es el ex-ministro de Estado y ex-embajador señor marqués de Villa Urrutia.

Sobre la actitud de los catalanes

Madrid 5, á las 820 noche.

El imparcial publica un artículo en el que habla de la actitud de los catalanes.

Dijo que los catalanes olvidan los favores del Poder central y amenazan é insultan. Y añade:

Ahora han convocado á una Asamblea para el día 10, no para pedir el consorcio de Bancos, la transformación del Banco de España en un banco nacional de trabajo, la transformación del Banco Hipotecario y resolución del asunto de los ferrocarriles secundarios, sino para pedir las zonas neutrales. Es decir, de una concepción que inspira recelos á las demás regiones de España.

Se les ha concedido la Mancomunidad, se les han dado millones para su Exposición. Todo esto.

Puede decirse de los catalanes que son desagradecidos y frescos. La cosa pasa ya de raya.

Bien que olviden la luz y los favores, pero que no olviden el escarnio á la injusticia.

El mismo periódico inserta los siguientes entrefiletos:

"Nuevamente Cataluña siente la necesidad de imponer su voluntad al Poder central." (Voz de Catalunya, de 15 de septiembre de 1915).

"Los catalanes venden á las demás regiones millones de manates." (Luz Seda).

"Los catalanes nos sentimos fundamentalmente separatistas." (Cambé).

LOS CAMBIOS

Madrid 5, á las 1015 noche.

BOLSA DE MADRID

Interior, 7185.

Exterior, 7025.

Francos, 9090.

Libras, 2473.

LA HIJA DEL ASESINO

—25—

—¡Al trabajo, al trabajo! El amo llega hoy, y es preciso trabajar de firme para tenerlo contento.

Los trabajadores se decían unos á otros con un gesto muy expresivo:

—El amo llega; se acabó lo bueno.

XIV

Alberto Maugiron ocupaba en el alto de la calle de Amsterdam, cerca de la antigua muralla, un hotelito, del que era el único inquilino.

Su vida interior ofrecía las apariencias de una perfecta regularidad; tenía un tren de casa conveniente para un soltero rico, compuesto de un cochero, que cuidaba de los dos caballos, y de un "groom", que hacía las veces de ayuda de cámara.

Como no comía nunca en su casa, no tenía cocinera.

Sus proveedores habitaban en el mismo barrio; gastaba mucho y pagaba al contado y sin recatarse.

Su reputación era excelente; se le tenía por rico é iniciado en grandes negocios industriales con las mejores compañías. Velasaba diariamente elegantes trenes á su puerta, y ningún individuo de aspecto sospechoso llegaba nunca á su hotel.

¿Cuál era el origen de la fortuna de Maugiron? ¿En qué consistía esta fortuna? ¿Por qué se decía que era un hombre rico? ¿Por qué se decía que era un hombre rico? ¿Por qué se decía que era un hombre rico?

Entre tanto, los obreros iban llegando y el capataz los recibía con estas palabras:

CONFERENCIAS

Madrid 5, á las 1020 noche.

El jefe del gobierno ha conferenciado extensamente esta tarde con el señor marqués de Lema, tratando de asuntos de actualidad.

También conferenció con el ministro de la Guerra, que se halla muy mejorado de la indisposición que sufrió.

Al presidente del Consejo lo visitaron, en su despacho, el alcalde de Madrid y los señores señores Romero y Junoy.

Briones.

La cuestión del pan

Madrid 5, á las 1025 noche.

La comisión del pan ha dirigido un oficio á los obreros candentes de la Casa del Pueblo, rogándoles que expongan su opinión acerca del problema.

Los obreros han agradecido la atención, y presentarán en breve un razonado escrito.

Briones.

ENTUSIASMO

Madrid 5, á las 1030 noche.

Telegramas recibidos esta tarde de Murcia dicen que aumenta el entusiasmo en dicha ciudad, con motivo de la inauguración de la Universidad. Asistirá al acto el señor La Clava.

El alcalde ha invitado al comercio á que cierre dicho día las puertas, y al vecindario á que adorne las fachadas de los edificios, para dar al acto mayor brillantez.

Después de la inauguración habrá lunch en el Ayuntamiento.

Briones.

Noticias de Pontevedra

Madrid 5, á las 1140 noche.

Dicen de Pontevedra, que una numerosa comisión de mineros visitó hoy á los señores González Besada y Montero Villegas (don Avilino), rogándoles apoyen su petición de que se prohíba la exportación de mineral.

Los citados señores ofrecieron su concurso personal á los mineros.

La comisión de mineros conferenciará con los ministros de Hacienda y de Gobernación.

—Mañana saldrá en dirección á Madrid el señor González Besada.

Briones.

Visita á la guarnición de Córdoba

Madrid 5, á las 1145 noche.

Dicen de Córdoba que, procedente de Sevilla, llegó hoy á aquella capital el capitán general de la región, señor Jiménez Sandoval, siendo recibido por las autoridades militares y civiles, comisiones de entidades y numeroso público.

Después de descansar, el general revisó las fuerzas del regimiento de lanceros de Sagunto. Mañana visitará los cuarteles. Permanecerá en Córdoba dos días.

Briones.

EL PRECIO DEL AZÚCAR

Madrid 5, á las 1120 noche.

Como venía circulando el rumor de que en la Asamblea de Fabricantes de Azúcar, que el 10 del corriente ha de celebrarse se adoptaría el acuerdo de elevar el precio, en fábricas, de los 100 kilos, de 88 pesetas á 110, lo que equivale al aumento de un 40 por 100 en la venta al por menor, la Compañía General Azucarera ha publicado una nota desmintiendo aquella noticia; asegurando que desconoce el fundamento de la misma y recordando el compromiso contraído por los fabricantes asociados de no elevar el precio de la mercancía sino hasta cierto límite.

Briones.

Las corridas del Pilar

Madrid 5, á las 1135 noche.

De Zaragoza comunican que ha sido ya ultimado el cartel para las corridas de toros que se celebrarán con motivo de las fiestas del Pilar.

El día 13 se lidiarán reses de la ganadería de Medina Garvey, por Cocherito de Bilbao, Gallito y Limeño, y el día 14 se jugarán bichos de la ganadería de Salas, por Gallito, Belmonte y Saleri.

Briones.

El "Highland Warrior"

Madrid 5, á las 1140 noche.

Telegrafían del Ferrol que los técnicos visitaron el buque inglés embarcamento "Highland Warrior", que se hunde poco á poco.

Según dictamen de los técnicos, es imposible salvar el buque, porque el mar azota allí con gran violencia, y el trasatlántico tiene más de dos metros de roca hundidos en la quilla.

El departamento de máquinas está com-

—Está bien, y si os quedara alguna duda, os autorizo para que se lo preguntéis al señor Maugiron, que ha de venir esta mañana para hablar al señor Verdier cuando llegue y concluir con él el gran negocio en que se ocupa desde hace días.

—Es inútil; prefiero creer en vuestra palabra; y vamos á ver, ¿es cosa formal el negocio de vuestro señor Maugiron? ¡Basta... veremos! Y si me lo equivocado, le devolveré con mucho gusto mi estimación.

—Y qué pensaréis cuando haya asegurado mi porvenir alcanzando la probabilidad de mi boda con la señorita Lucia?

—Entonces lo bendeciré! Bendeciría al diablo en persona si tal hiciera; con que bien podrá bendecir al señor Maugiron. ¡Por desgracia, aún he de verlo!

—¡Sois muy incrédulo!

—Yo, señor Andrés, tened cuidado de no ser demasiado crédulo. Pero, ahora, que pienso, os estoy deteniendo aquí en pie cuando necesitáis reposo. Los obreros van á llegar, y necesitáis descansar algunos momentos.

—En verdad que estoy rendido; no puedo tenerme en pie.

—Aún podéis aprovechar un par de horas. Esas cosas no sirven de nada. ¡Si vierais qué palido estáis! Ciudad de que nadie os vea. Si esta noche, se pasará un mes haciendo comentarios; ¡Esa si que tiene mala lengua! ¡Fortunadamente lo sabemos únicamente los dos, y guardaremos el secreto. Pero, ahora, que pienso, van á despertar en la casa de un momento á otro, y algunas de las crías pudieran salir y veros.

Andrés estrechó otra vez la mano de Pedro y se fué á su pabellón, del que abrió con facilidad la puerta, cerrada por él mismo con doble llave á la vispera por la noche.

Todo estaba en orden.

Andrés subió á su habitación, se mudó de ropa para estar listo á bajar al escritorio en el momento en que su presencia fuera necesaria, se acostó y se quedó en seguida dormido.

Entre tanto, los obreros iban llegando y el capataz los recibía con estas palabras:

NOTICIAS CORTAS

Madrid 5, á las 1145 noche.

El general Esteban Collantes se halla ligeramente indisputado. Guarda cama.

—Mañana se celebrará Consejo de ministros á las tres de la tarde.

—Regresó á Madrid el ministro de Estado, señor marqués de Lema.

—Esta tarde se verificó el entierro de la esposa del diputado republicano señor Salvaterra. Presidió el duelo éste, en unión de sus compañeros los señores Castroviejo, Talavera y Ayuso.

El cortejo fúnebre era numeroso y distinguido.

—De mañana á pasado es esperado en Madrid el gobernador civil de Barcelona.

—Procedente de Santander llegaron á Madrid don Carlos y doña Luisa, en unión de sus hijos y de los Príncipes don Raniero y don Juan.

Briones.

DE PROVINCIAS

Madrid 5, á las 1150 noche.

REGRESO DE UN MINISTRO

San Sebastián.—El ministro de Instrucción pública visitó el Journal de Maestros.

Luego, en su alojamiento, recibió á los periodistas, de los que se despidió, ofreciéndoles un lunch.

El conde de Esteban Collantes salió, en el rápido, para Madrid.

SENTIMIENTO POR LA MUERTE DE UN TORERO

—En Sevilla.—En el barrio de la Carne, donde vivía el banderillero Hipólito Sánchez, herido y muerto en Ubeda, ha producido esta horrible desgracia verdadero sentimiento.

En el correo marcharon á Ubeda los padres del infeliz muchacho, creyendo que solo se halla herido.

Briones.

SUICIDIO

Madrid 6, á las 1145 madrugada.

Dicen de Vigo que en el pueblo de Bayona, el alcalde de este pueblo, cuyo nombramiento dió lugar á manifestaciones hostiles por parte del vecindario, intentó hoy suicidarse, arrojándose desde el segundo piso de su casa á la calle.

Cayó sentido, quedando en gravísimo estado. Se ignoran las causas del suicidio.

Briones.

Descubrimiento de un robo sacrilego

Madrid 6, á las 1140 madrugada.

Telegrafían de Vigo que se ha descubierto un robo sacrilego que ha causado profunda indignación. Un pescador que se encontraba en la Avenida de Cano vió reducir unos objetos entre las piedras. Al llegar á dicho punto vio que eran un cáliz y un copón, los cuales habían sido machacados.

El pescador dió cuenta á las autoridades civiles, incautándose de los vasos sagrados las autoridades eclesiásticas.

Se cree que dichos vasos sagrados proceden del robo de alguna iglesia corcana.

Briones.

Ultimas noticias de Gobernación

Madrid 6, á las 2145 madrugada.

El subsecretario de este ministerio nos dijo esta madrugada que no tenía noticias de interés general que comunicarnos.

Únicamente nos exhibió un telegrama de Jaén, comunicando que en el pueblo de Linares han reñido el director del periódico *El Pueblo* y un guardia de Seguridad, resultando el primero con varias erosiones.

Briones.

La guerra europea

Madrid 6, á las 1130 madrugada.

La situación de Bulgaria

A las siete de la tarde todavía no se había recibido, que se sepa, contestación ninguna de Bulgaria al ultimatum de Rusia. Créese que este ultimatum no expira hasta las cuatro de la tarde de hoy.

—Al trabajo, al trabajo! El amo llega hoy, y es preciso trabajar de firme para tenerlo contento.

Los trabajadores se decían unos á otros con un gesto muy expresivo:

—El amo llega; se acabó lo bueno.

XIV

Alberto Maugiron ocupaba en el alto de la calle de Amsterdam, cerca de la antigua muralla, un hotelito, del que era el único inquilino.

Su vida interior ofrecía las apariencias de una perfecta regularidad; tenía un tren de casa conveniente para un soltero rico, compuesto de un cochero, que cuidaba de los dos caballos, y de un "groom", que hacía las veces de ayuda de cámara.

Como no comía nunca en su casa, no tenía cocinera.

Sus proveedores habitaban en el mismo barrio; gastaba mucho y pagaba al contado y sin recatarse.

Su reputación era excelente; se le tenía por rico é iniciado en grandes negocios industriales con las mejores compañías. Velasaba diariamente elegantes trenes á su puerta, y ningún individuo de aspecto sospechoso llegaba nunca á su hotel.

¿Cuál era el origen de la fortuna de Maugiron? ¿En qué consistía esta fortuna? ¿Por qué se decía que era un hombre rico? ¿Por qué se decía que era un hombre rico? ¿Por qué se decía que era un hombre rico?

Entre tanto, los obreros iban llegando y el capataz los recibía con estas palabras:

La actitud de Grecia

Madrid 6, á las 315 madrugada.

Mientras tanto, el movimiento de viajeros, fuera y dentro de Sofía, está detenido.

Se anuncia la presencia de oficiales alemanes en Bulgaria.

La actitud de Grecia

El periódico de Atenas *Patris*, comentando el desembarco de los aliados en Salónica, dice que cualquier intento del gobierno griego para impedir dicho desembarco, hubiera sido desaprobadado por el país.

Créese que el propósito de los aliados es pasar al interior para dirigirse á los serbios.

En un discurso pronunciado en la Cámara griega, ha dicho Venizelos, que Grecia quiere cumplir sus obligaciones con respecto á Serbia.

En vista de estas declaraciones, créese que Grecia se colocará al lado de los aliados.

Proposiciones rechazadas

La Agencia Reuter dice en un despacho, que se da por cierto que el gobierno de Bulgaria ha rechazado las proposiciones que le dirigieron los aliados, pues no habiendo dado contestación, se consideran como proscriptas dichas proposiciones.

Los Estados Unidos y Turquía

Cuenta un telegrama de la Agencia Reuter, que el gobierno de los Estados Unidos ha decidido informar al de Turquía que las relaciones amistosas entre ambos países están amenazadas si no cesan los asesinatos de armenios.

Añade el mismo telegrama que con este aviso no se intenta una ruptura diplomática entre Constantinopla y Washington, sino simplemente advertir que los referidos asesinatos causan mal efecto en los Estados Unidos.

Briones.

6 vueltas con la intervención de Bulgaria

Madrid 6, á las 230 madrugada.

Roma.—Se considera inminente la entrada de Bulgaria en la actual contienda europea.

La concentración de su ejército sobre la frontera serbia es ya un hecho.

Siete periódicos rusos que se publicaban en Sofía han sido suspendidos por el gobierno búlgaro, quien se reserva la facultad de autorizar nuevamente su publicación.

Atenas.—Informes de origen acreditado y fidedignos, permiten asegurar en los centros oficiales de esta capital que el ataque de los ejércitos austro-germano-búlgaro á Serbia se realizará entre los días 6 y 7 del corriente mes.

Bulgaria, en su frontera con Serbia, lo tiene todo preparado. Un ejército de 250.000 hombres espera órdenes para adelantarse sobre Serbia.

El comandante general del ejército búlgaro se estableció á 40 kilómetros de la frontera, al al Noroeste de Comendia, sobre el Danubio.

Paris.—Los periódicos publican el ultimatum de Rusia á Bulgaria, y lo comentan en términos desfavorables para... Bulgaria, de lo que dicen es evidente que ha confiado su suerte á los Imperios centrales. La presencia de oficiales alemanes en el ejército búlgaro; la ayuda financiera de Alemania á la nación del Czar Fernando, no permite á los periódicos franceses dudar de parte de quien se inclinan las simpatías de Bulgaria.

Collegarid.—La Cuadruple Alianza tiene adoptadas medidas oportunas ante el probable desarrollo de los acontecimientos en los Balcanes.

La opinión está convencida de que Bulgaria atacará á Serbia sobre la marcha, lo que será considerado como un caso de guerra por Grecia y los países aliados.

San Petersburgo.—En los centros oficiales se pretende justificar el envío del ultimatum á Bulgaria, asegurando que el Imperio no podría autorizar con su silencio los aprestos militares contra Serbia, nación amiga y aliada.

Rectificaciones francesas á noticias alemanas

Un despacho de París asegura que la Oficina de Prensa ha publicado una amplia rectificación á algunas afirmaciones sentadas en varios partes alemanes.

Al día 23 de septiembre se le opondrá la rectificación de que no es cierta la noticia de que en la acción de Sonain, los franceses emplearan grandes masas de caballería. Lo cierto es que, cuando la infantería se apoderó de los elementos de trinchera, ya sabidos, se envió á la caballería en servicio de vigilancia, y para hacer prisioneros, lo que lograron, por cierto, brillantemente.

También se rectifica el parte alemán del 2 de octubre, rebajando en gran proporción las bajas que en este se asegura tuvieron los franceses.

Briones.

Entusiasmo de los turcos

Madrid 6, á las 345 madrugada.

Dicen de Londres que circula el rumor de que los turcos han evacuado Eno.

También dicen, con referencia á noticias de Turquía, que la noticia de la movilización búlgara ha producido verdadero entusiasmo entre los Jóvenes Turcos.

En un mitin celebrado recientemente, Enver Pachá dijo que los acontecimientos tienden á justificar su afirmación de que los Dardanelos han de ser la sepultura de los aliados.

Noticias de Atenas.—Los alemanes en Bulgaria

De Atenas participan que han llegado á Sofía seis aviones alemanes.

Añaden que numerosos obreros alemanes que se hallaban en Constantinopla, han salido en dirección á Sofía.

Ha comenzado ya la concentración de tropas búlgaras en la frontera Serbia.

La fiesta de Hindenburg

Comunican de Amsterdam, que la fiesta conmemorativa del general Hindenburg se ha celebrado con delirante entusiasmo en toda Alemania.

En Berlín se celebraron manifestaciones.

Ante la estatua del famoso general se establecieron pabellones de personas, aclamando al viejo caudillo. Durante todo el día y la noche, varias bandas de música militares y civiles, recorrieron las calles de la capital.

Servicio suspendido

De Copenhague comunican, que la Administración de los Ferrocarriles de Prusia ha decidido suspender el servicio que prestaban las líneas de ferrocarriles del Norte.

Estas líneas están exclusivamente destinadas al transporte de soldados, desde el Este del Báltico al puerto de Kiel.

Por esta causa, los cambios de los heridos alemanes é ingleses que se hacían por mediación de Suecia, han sido suspendidos.

Briones.

Grecia, con los aliados

Madrid 6, á las 415 madrugada.

Dicen de Atenas que el presidente del Consejo ha declarado, en la Cámara de los diputados, que Grecia respetará el tratado serbio-griego, aunque le obligara á ello á ponerse en frente de Alemania; lo que sentiría.

Esta declaración fué aprobada por 50 votos de mayoría. Los diputados musulmanes votaron en contra.

La intervención de Bulgaria. El "ultimatum", de Rusia.—Fortificación de fronteras.—El desembarco de los aliados en Salónica

Un telegrama de Londres dice que se sabe que Bulgaria ha recibido la nota ultimatum de Rusia, pero que se cree que esta no termina hasta mañana á las cuatro de la tarde.

También se dice que ante la presencia de

Vivas á Francia é Inglaterra

Madrid 6, á las 415 madrugada.

Dicen de Lisboa que al terminar la sesión de la Cámara, en la que fué leído el Mensaje del presidente de la república, el público, que llenaba las tribunas, dió varios vivas á Francia é Inglaterra.

Briones.

El pabellón era de una sola pieza

El pabellón era de una sola pieza de exiguas dimensiones. El mobiliario se reducía á dos divanes; una tela rayada de cuti engastada cubría las paredes y no debía ir desde fuera nada de lo que se hablaba en aquella pieza.

Maugiron encendió una bujía y miró el reloj; marcaba las seis menos dos minutos. Aguardó á que pasaran los dos minutos, y después levantó el pesado portier que caía sobre la abertura practicada en la puerta de la pieza y escuchó.

Tres golpes pausados y masonicos resonaron en la puerta.

Maugiron aplicó la boca al ventanillo y preguntó:

—¿Es de día?

—Una voz contestó:

—Siempre por los gatos que ven de noche... Era la soña convenida.

Maugiron abrió, y un individuo, conocido de nuestros lectores, entró en el kiosco.

Este sujeto era el de la blusa gris que vimos en la sala de la taberna de la "Cita de los buenos muchachos", en el muelle, en compañía de Gobert, el fingido obrero.

Lo vimos anteriormente en el restaurant de "Los Castaños", en Bercy, donde la policía le detuvo por el robo de unos cubiertos de plata.

Entonces se llamaba Ravenouillet, y nuestros lectores recordarán la influencia que ejerció en el destino de Pedro Ludry.

—¿Ravenouillet, al visitar á Maugiron, no ofrecía nada de particular ni sospechoso en su traje. Parecía uno de esos obreros de mala conducta que frecuentan las mullas y sus tabernas mucho más que los talleres.

—¿Sois vos, Ardilla?—dijo después de volver á cerrar la puerta.

—Yo mismo. Siempre exacto, como veis—replicó el recién llegado.—Sois muy puntual que el sol.

—¿Se ha hecho el negocio...?

—Maravillosamente.

—¿Sin dificultad?

—Todo ha marchado como una seda, salvo que hemos pasado Gobert y yo un mío de todos los demonios, y si no es por la turques-

Parte del Estado Mayor ruso

Madrid 6, á las 315 madrugada.

De París reciben un parte oficial ruso, que dice así:

En estas libranas, grandes combates en muchos pasos del río Madsziel, afluente del Dvinsk.

Muchas tropas tomaron varios pueblos en la región de Kuzny, capturando prisioneros y ametralladoras.

En algunos sectores del río Stigilky, al Sur del lago de Vichaisierskoie, nuestras tropas presaron á la orilla Occidental.

Hemos capturado 30 prisioneros con tres oficiales. 19 artilleros alemanes son un oficial y cuatro ametralladoras cayeron en nuestro poder.

En el río Stokhod, el enemigo ocupó el pueblo de Poloj, pero tuvo que abandonarlo.

También fué desalojado el enemigo de sus posiciones al Norte del pueblo de Sovichitichiza.

Sobre el Strv y el pueblo de Kostionorka, al Sudoceste de Sovichitichy, fueron cogidos 200 prisioneros, dos ametralladoras y un convoy de víveres.

En la misma región nuestras tropas desalojaron al enemigo del pueblo de Tuzing.

En el mar Negro, el torpedero "Zavletny" exploró cerca de Trebizonda á un schooner automovil y á su Havá á Batun.

El "ultimatum", ruso

Un despacho de Petrogrado dice que el lunes 4 de octubre, á las cuatro de la tarde, el representante de Rusia en Bulgaria entregó el ultimatum de su país, al presidente del Consejo de ministros búlgaro.

Las bajas alemanas

De París comunican que según informes autorizados, se han publicado ya las listas desde el número 330 al 339 de las bajas alemanas sufridas en estos últimos combates.

Dichas listas hacen ascender el número de bajas, entre heridos, muertos y desaparecidos, á la cifra de 63.468.

Este número, sumado con el que ausan las listas anteriores, da un total de bajas, desde el principio de la guerra, de 4.034.143.

Briones.

De la torre Eiffel á Aranjuez

Madrid 6, á las 345 madrugada.

Compañía Nacional de Telegrafos sin Hilos

El día de ayer transcurrió sin acontecimientos de importancia en el frente ruso.

En el teatro italiano de la ciudad hubo mucha actividad en el frente del Tirol.

En la planicie de Vigezzenti, se desarrollaron continuos combates, que revistieron bastante violencia.

En la región de Tonale, después de una violenta preparación de la artillería, iniciaron los italianos un ataque, que fué sangrientamente rechazado.

En la planicie Vigezzenti, nuestras posiciones al Norte de la montaña de Maroma, sufrieron un violento fuego de artillería con cañones de grueso calibre.

Por la tarde iniciaron algunos destacamentos italianos un ataque que fracasó por completo, renovándolo al anochecer con fuerzas más importantes, compuestas principalmente de bersaglieres y tropas alpinas.

Por la noche lograron tomar un punto de apoyo, pero nuestras tropas, en una serie de combates muy tenaces, rechazaron al enemigo, y antes del amanecer estaban en poder de nuestros soldados todas las posiciones.

En la planicie de Lafra, el fuego de nuestros cañones obligó á retirarse á la infantería italiana, que pretendía avanzar, sufriendo graves pérdidas.

En la región de Suchenstein, fué rechazado un destacamento alemán.

En los demás frentes, no hay que señalar ningún acontecimiento de importancia.

Compañía Nacional de Telegrafos sin Hilos.

De Poia á Aranjuez

Madrid 6, á las 415 madrugada.

Compañía Nacional de Telegrafos sin Hilos

El día de ayer transcurrió sin acontecimientos de importancia en el frente ruso.

En el teatro italiano de la ciudad hubo mucha actividad en el frente del Tirol.

En la planicie de Vigezzenti, se desarrollaron continuos combates, que revistieron bastante violencia.

En la región de Tonale, después de una violenta preparación de la artillería, iniciaron los italianos un ataque, que fué sangrientamente rechazado.

En la planicie Vigezzenti, nuestras posiciones al Norte de la montaña de Maroma, sufrieron un violento fuego de artillería con cañones de grueso calibre.

Por la tarde iniciaron algunos destacamentos italianos un ataque que fracasó por completo, renovándolo al anochecer con fuerzas más importantes, compuestas principalmente de bersaglieres y tropas alpinas.

Por la noche lograron tomar un punto de apoyo, pero nuestras tropas, en una serie de combates muy tenaces, rechazaron al enemigo, y antes del amanecer estaban en poder de nuestros soldados todas las posiciones.

En la planicie de Lafra, el fuego de nuestros cañones obligó á retirarse á la infantería italiana, que pretendía avanzar, sufriendo graves pérdidas.

En la región de Suchenstein, fué rechazado un destacamento alemán.

En los demás frentes, no hay que señalar ningún acontecimiento de importancia.

Compañía Nacional de Telegrafos sin Hilos.

De Londres á Aranjuez

Madrid 6, á las 415 madrugada.

Compañía Nacional de Telegrafos sin Hilos

Un telegrama de la agencia Reuter comunicada desde Amsterdam lo siguiente:

Cinco aviones británicos bombardearon ayer por la mañana, en Zebrugg, algunos puntos de importancia militar.

(Sigue á la cuarta plana.)

De Londres á Aranjuez

Madrid 6, á las 415 madrugada.

Compañía Nacional de Telegrafos sin Hilos

Un telegrama de la agencia Reuter comunicada desde Amsterdam lo siguiente:

Cinco aviones británicos bombardearon ayer por la mañana, en Zebrugg, algunos puntos de importancia militar.

(Sigue á la cuarta plana.)

De Londres á Aranjuez

—¡Al trabajo, al trabajo! El amo llega hoy, y es preciso trabajar de firme para tenerlo contento.

Los trabajadores se decían unos á otros con un gesto muy expresivo:

—El amo llega; se acabó lo bueno.

XIV

Alberto Maugiron ocupaba en el alto de la calle de Amsterdam, cerca de la antigua muralla, un hotelito, del que era el único inquilino.

Su vida interior ofrecía las apariencias de una perfecta regularidad; tenía un tren de casa conveniente para un soltero rico, compuesto de un cochero, que cuidaba de los dos caballos, y de un "groom", que hacía las veces de ayuda de cámara.

Como no comía nunca en su casa, no tenía cocinera.

Sus proveedores habitaban en el mismo barrio; gastaba mucho y pagaba al contado y sin recatarse.

Su reputación era excelente; se le tenía por rico é iniciado en grandes negocios industriales con las mejores compañías. Velasaba diariamente elegantes trenes á su puerta, y ningún individuo de aspecto sospechoso llegaba nunca á su hotel.

¿Cuál era el origen de la fortuna de Maugiron? ¿En qué consistía esta fortuna? ¿Por qué se decía que era un hombre rico? ¿Por qué se decía que era un hombre rico? ¿Por qué se decía que era un hombre rico?

Entre tanto, los obreros iban llegando y el capataz los recibía con estas palabras:

Conferencias radiotelegráficas

Madrid 6, á las 315 madrugada.

Compañía Nacional de Telegrafos sin Hilos

El día de ayer transcurrió sin acontecimientos de importancia en el frente ruso.

En el teatro italiano de la ciudad hubo mucha actividad en el frente del Tirol.

En la planicie de Vigezzenti, se desarrollaron continuos combates, que revistieron bastante violencia.

En la región de Tonale, después de una violenta preparación de la artillería, iniciaron los italianos un ataque, que fué sangrientamente rechazado.

En la planicie Vigezzenti, nuestras posiciones al Norte de la montaña de Maroma, sufrieron un violento fuego de artillería con cañones de grueso calibre.

Por la tarde iniciaron algunos destacamentos italianos un ataque que fracasó por completo, renovándolo al anochecer con fuerzas más importantes, compuestas principalmente de bersaglieres y tropas alpinas.

Por la noche lograron tomar un punto de apoyo, pero nuestras tropas, en una serie de combates muy tenaces, rechazaron al enemigo, y antes del amanecer estaban en poder de nuestros soldados todas las posiciones.

En la planicie de Lafra, el fuego de nuestros cañones obligó á retirarse á la infantería italiana, que pretendía avanzar, sufriendo graves pérdidas.

En la región de Suchenstein, fué rechazado un destacamento alemán.

En los demás frentes, no hay que señalar ningún acontecimiento de importancia.

Compañía Nacional de Telegrafos sin Hilos.

De la torre Eiffel á Aranjuez

Madrid 6, á las 345 madrugada.

Compañía Nacional de Telegrafos sin Hilos

El día de ayer transcurrió sin acontecimientos de importancia en el frente ruso.

En el teatro italiano de la ciudad hubo mucha actividad en el frente del Tirol.

En la planicie de Vigezzenti, se desarrollaron continuos combates, que revistieron bastante violencia.

En la región de Tonale, después de una violenta preparación de la artillería, iniciaron los italianos un ataque, que fué sangrientamente rechazado.

En la planicie Vigezzenti, nuestras posiciones al Norte de la montaña de Maroma, sufrieron un violento fuego de artillería con cañones de grueso calibre.

Por la tarde iniciaron algunos destacamentos italianos un ataque que fracasó por completo, renovándolo al anochecer con fuerzas más importantes, compuestas principalmente de bersaglieres y tropas alpinas.

Por la noche lograron tomar un punto de apoyo, pero nuestras tropas, en una serie de combates muy tenaces, rechazaron al enemigo, y antes del amanecer estaban en poder de nuestros soldados todas las posiciones.

En la planicie de Lafra, el fuego de nuestros cañones obligó á retirarse á la infantería italiana, que pretendía avanzar, sufriendo graves pérdidas.

En la región de Suchenstein, fué rechazado un destacamento alemán.

En los demás frentes, no hay que señalar ningún acontecimiento de importancia.

Compañía Nacional de Telegrafos sin Hilos.

De Poia á Aranjuez

Madrid 6, á las 415 madrugada.

Compañía Nacional de Telegrafos sin Hilos

El día de ayer transcurrió sin acontecimientos de importancia en el frente ruso.

En el teatro italiano de la ciudad hubo mucha actividad en el frente del Tirol.

En la planicie de Vigezzenti, se desarrollaron continuos combates, que revistieron bastante violencia.

En la región de Tonale, después de una violenta preparación de la artillería, iniciaron los italianos un ataque, que fué sangrientamente rechazado.

En la planicie Vigezzenti, nuestras posiciones al Norte de la montaña de Maroma, sufrieron un violento fuego de artillería con cañones de grueso calibre.

Por la tarde iniciaron algunos destacamentos italianos un ataque que fracasó por completo, renovándolo al anochecer con fuerzas más importantes, compuestas principalmente de bersaglieres y tropas alpinas.

Por la noche lograron tomar un punto de apoyo, pero nuestras tropas, en una serie de comb

Los cañones alemanes hicieron contra ellos un fuego terrible, y causaron daños a un aparato.

Parte oficial inglés

El parte remitido por el general French, dice así:

Ayer por la tarde comenzó el enemigo un violento bombardeo y atacó repetidas veces nuestras trincheras en el espacio comprendido entre las cañeras y Varnolón, en el camino de Bullich.

Estos ataques fueron llevados a cabo con gran ímpetu, pero fueron rechazados.

Más tarde, hacia el Norte, los alemanes recuperaron la mayor parte de los reducidos Hochmollern.

En el resto del frente no hay novedades.

Se ha recibido en Londres un comunicado de Petrogrado, diciendo que los rusos han conseguido tomar varios pueblos y coger varios prisioneros alemanes en algunos puntos del frente.

Los moscovitas cruzaron el río Svir en algunos puntos, entre Pinks y Kowno.

Un verdadero huracán de fuego de la artillería alemana, en el cual tomaron parte varios cañones de ocho pulgadas, les permitió tomar algunas trincheras cerca de Dwinsk, pero los alemanes sufrieron pérdidas.

Cuando los rusos penetraron en unos pueblos situados entre Dvinsk y Vilna, cogieron prisioneros a 500 alemanes.

Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos

Información inglesa

De Poldán a Aranjuez

Convenio ofensivo

Roma.—Un periódico afirma que en Sofía se firmó, tiempo atrás, un convenio entre Bulgaria, Austria y Alemania, por el que, el ejército de la primera se comprometió a atacar a Serbia y destruir el ferrocarril de Salónica.

Protesta desestimada

Nueva-York.—Se asegura que el gobierno norteamericano ha desestimado la protesta del alemán por seguir la fabricación de botes ligeros para cazar submarinos.

No se quiere casar con un hijo del Kaiser

Según un telegrama de Amsterdam, la gran duquesa de Luxemburgo se ha negado a casarse con un hijo del Kaiser, y ha declarado que si continúa haciendo presión sobre ella, se encerrará en un convento.

Harconi Wireless Press.

Información alemana

De Nordeich a Aranjuez

Comunicado oficial alemán

Comunica el gran cuartel general alemán, con referencia al teatro Occidental de operaciones, que ha sido otra vez rechazado un ataque de los ingleses contra las obras de defensa alemanas al Norte de Loos.

En los dos infructuosos ataques de los ingleses contra estas obras, además de las numerosas bajas entre muertos y heridos, dejaron en poder de los alemanes más de 80 prisioneros y dos lanzabombas.

Ha sido recuperado el elemento de trinchera que fue ocupado por las tropas francesas en las alturas del Norte de Ghency, habiéndose apoderado los alemanes de 14 ametralladoras de los aliados.

En la región de Champagne ha habido nutrido fuego de artillería por el enemigo, contra las posiciones al Norte de Souain.

También hubo varios intentos de atacar, pero la artillería alemana rompió un nutrido fuego contra el enemigo, haciendo fracasar estos intentos.

En Vauquois, merced a la explosión de minas, nos hemos apoderado de varias posiciones de los aliados.

Teatro Oriental.—Después de los fracasos de los rusos del día 3 del actual, éstos han in-

tentado un nuevo avance, con débiles divisiones, pero fueron rechazados con grandes pérdidas.

Recibense noticias de Maslovis, relativas al crucero auxiliar inglés que, con otros, bombardeó las baterías alemanas de la costa, y se remolcó a Deton. Este era un barco de gran tonelaje, armado con potente artillería, y tenía dos chimeneas.

Las bajas de los ingleses

La última lista de bajas publicadas por los ingleses, según telegramas de Londres, contiene los nombres de 15 oficiales y de 3.020 soldados.

El tercer empréstito alemán

Comunican de Berlín, con referencia al tercer empréstito alemán, que se han pagado hasta el día 2 de octubre cinco mil millones.

Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos

Movimiento de población

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 5.

Distrito del Mar

Matrimonio: Antonio de la Riva con Carmen García.

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: Josefá Peralt Lloret, de 55 años, Laura, 18, de epilepsia uterina.—Juan López Martínez, de 38 años, Xerea, 57, de tuberculosis pulmonar.

Distrito del Mercado

Matrimonios: José Tarazona con Josefá Aleixandre.—Enrique Martí con Consuelo Escribá.

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Enrique Sanchis Ballester, de un año, Carrera de Melilla, traste 1.º, de entritis.

Distrito de San Vicente

Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 2. Defunciones: Dolores Pellicer Ramón, de 75 años, vara de Cuarte, traste 43, 235, de

asma bronquial.—Dolores Ibáñez Zapater, de nueve meses, barrio Camino de Tránsito, 5, de gastro enteritis aguda.—Gabriel Ruiz Delas, de 41 meses, vara de Cuarte, traste 9.º, de meningitis aguda.—Cristóbal París Ferrando, de dos años, Viana, 1, de meningitis aguda.—Joaquín Navarrete Comeche, de 62 años, Casa Misericordia, de embolia cerebral.—Desamparados Pons García, de cuatro meses, Pilar, 33, de meningitis aguda.—Desamparados Carrión Andrés, de 17 años, Cervantes, 49, de hepatitis.—Francisco Martínez Puchol, de 39 años, Manicomio, de bronco-pneumonia.—Blas Gómez López, de 34 años, Hospital provincial, de oclusión intestinal.

Distrito de Serranos

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 3. Defunciones: Concepción Ferrando Garrido, de 17 años, Santa Cruz, 5, de oclusión intestinal.—Salvador Faubel Marco, de 65 años, Sagunto 127, de hemorragia cerebral.

Totales: Matrimonios, 3; nacimientos, 14; defunciones, 14.

Crónica de SUCESOS

DETENCIONES.—El guardamuelles del puerto Higiénico Asensó sorprendió anteayer a un individuo que estaba hurtando azúcar de unos sacos que allí estaban depositados. Al darle el año se dio a la fuga, pero poco después fue detenido por la Guardia civil. El sargento de la Benemérita, señor Fuentes, interrogó habilmente al detenido, y poco después lo eran seis individuos más, cuya edad oscila entre los 15 y 18 años, los cuales venían comiendo desde hace varios días infinidad de robos. Dos de los detenidos han resultado ser autores de la sustracción de cañeras de plomo de los muelles de la estación de Caro.

Tanto el azúcar como la cañera fueron recuperados y remitidos al juzgado de guardia, que instruyó las oportunas diligencias.

También ayer tarde el guardamuelles del puerto Miguel Ortells detuvo a un muchacho

de 13 años, reincidente ya varias veces de haberse llevado carbón del tranvía de Ponce. Fue puesto a disposición del juzgado.

ATRACO.—En la Gran-Vía fue atracada anoche una señora llamada doña Estrella Gutiérrez Castellano por un sugeto, que le arrebató de las manos un bolso de plata, en el que llevaba 90 pesetas en plata y 90 céntimos en calderilla.

El ladrón se dio a la fuga, siendo detenido en la calle de Jorge Juan por tres soldados de infantería del regimiento de Guadaluajara y el agente de vigilancia señor Delator. El individuo en cuestión se llama Domingo Lloret Corolla, tiene 24 años, y es natural de Burriana. Se le ocupó el bolso robado y una pistola calibre 12, con la que amenazaba a sus perseguidores.

El gobernador señor Tajón felicitó al agente Delator, por la captura, y ordenó se le gratificara con 25 pesetas.

De la Región

MANIFESTACIONES

Las fiestas en honor de los Santos Abdón y Senén serán este año muy brillantes.

El sábado habrá reparto de cera y pasacalles en la mañana, y concierto musical a las diez de la noche.

El domingo, a las siete, pasacalle. A las nueve, misa, en la que se cantará una hermosa partitura a gran orquesta. De la oración sagrada está encargado don Alejandro Fabregat, cura de la parroquia del Grao (Valencia). A las tres y media, Cabaleta artística. A las siete, procesión. Al entrar ésta en la iglesia, se disparará una traca.

CONFRENTES

Del surral de una casa de este pueblo han sido robadas dos cañerías mayores, de las que era propietaria Consuelo Ródenas Corrocher. Del robo se dio conocimiento al juzgado de guardia, que instruyó las oportunas diligencias.

CASINOS

Ayer se incendió una casa de la calle de la Sancha, número 7, propiedad de Adrián Masina. Como este tenía almacenada una considerable cantidad de pólvora, se produjo una terrible explosión, derribándose la casa entera y haciendo saltar los tabiques de las contiguas.

Una vecina de dichas casas, llamada Antonia Margu Gil, de 62 años, resultó con herida grave en la cabeza, y los restantes solo sufrieron el susto que es de suponer.

El juzgado instruyó diligencias.

ALCUDIA

El tren número 604 fué apedreado a la salida de la estación, habiendo resultado rotos los cristales de uno de los coches.

Por fortuna no hubo que registrar desgracias personales.

MASAMAGRELL

En la carretera, término municipal de este pueblo, el tranvía número 12, del que es conductor Manuel Vidal Subies, y cobrador Ramón Oris Navar, atropelló al joven Rupul, dejándole muerto en el acto.

El juzgado municipal instruyó las oportunas diligencias, que pasaron luego al juzgado de Sagunto.

Movimiento bursátil

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 5 de octubre de 1915:

CAMBIOS EXTRANJEROS

París.—Vista, Cheque de banco, 90.65. Londres.—Vista, Cheque de banco, 24.77.

Del Crédito Lyonnais

Madrid 5 a las 10.2

4 por 100 interior, 71.85

Amortizable 4 1/2, 85.00

Amortizable 5 1/2, 94.25

Banco de España, 451.60

Arrend. Tabacal, 263.50

Libras, 247.0

IMPRESA DOMINÉCH, MAR. 29

Crema SERVUS la mejor para calzado No ensucia. Chemische Werke Lubzyski y Co. Aktiengesellschaft, Berlín. Marca registrada núm. 160.—Se venta, en todas partes.

Chemische Werke Lubzyski y Co. Aktiengesellschaft, Berlín. Marca registrada núm. 160.—Se venta, en todas partes.

Elixir Eucaterpina

Medicamento heroico para curar las toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarros de los bronquios, resfriados antiguos, ecétera, etc. Muy útil en la convalecencia de la pulmonía. Los resultados son todavía más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un simple resfriado ó catarro.—De venta, en todas las farmacias. Depositario general, FARMACIA ESPAÑOLA, Gran-Vía, núm. 18.

“La Siccite,”

Producto único que suprime las HUMEDADES en paredes, tabiques, pisos, sótanos, terrados, bodegas.

“Securitas,”

Preservativo contra la combustión de todos los PRODUCTOS INFLAMABLES. Depositario general para España: F. D'YCHET, calle Pascual y Genis, 15, entresuelo derecha, Valencia.

Talleres de Fundición de Hierro, Maquinaria Agrícola é Industrial y Cerrajería Mecánica. La primitiva fábrica de bisagras de España.—HIJOS DE ANDRÉS FERRER, VALENCIA. Premios de honor y medallas de Oro, en las Exposiciones Hispano-francesas de Zaragoza, 1908, Regional y Nacional, de Valencia, 1909 y 1910.—La facilidad de servir la prensa, el vino que se hace en todas máquinas modernas.

BUQUES

Vapores combinados Cores de Africa y A. Ferrer Peset y Hermanos.

Servicio diario para los puertos de ITALIA

Vapor para CETTE, saldrá los miércoles, a las seis de la tarde.

Vapor para CETTE y MARSELLA, saldrá los sábados, a las seis de la tarde.

Informes: A. Ferrer Peset y Hermanos, Muelle, 12, Grao.—Teléfono núm. 3.081.

Compañía sevillana

SANTA ANA saldrá el día 6 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Se admite también carga para Ayamonte é Isla Cristina, con transbordo en Huelva, y Pta. Mayor en Algeciras.

Consignatarios: Sucesores de Basterrech, calle de Colón, 64.—En el Grao, Agencia de la Consignación, Muelle, núm. 6.

Compañía de vapores Viñuesa, de Sevilla

ARAGON saldrá el día 6 del actual, para Málaga, Cádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: F. y M. Peters, plaza de Tetuán, núm. 10.—Agente: Vicente Caries Lagarda, Chapa, 25, Grao.

Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino.

Para LONDRES

ARANA saldrá el día 6 de octubre.

El vapor NORSDEN saldrá el día 8 de octubre.

LIVERPOOL y MANCHESTER

MUSKATEER saldrá el día 10 de octubre.

Consignatarios: Sres. Mac Anéw y Comp.º, Llano del Remedio, letras A. G. chaffin, frente a la Consignación.

Vapores de los Sres. Ybarra y Compañía, Sociedad en comandita, de Sevilla, con itinerario fijo.

Servicio corriente

CABO QUEJO saldrá el día 6 del actual para Alicante, Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

El vapor CABO ROCA saldrá el día 8 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Valencia: Hnos de Nogues, calle de Sora, 2, entresuelo, derecha, y Grao, Muelle de Fontana.

Compañía Gijonesa de Vapores, S. A.

El FLORENTE RODRIGUEZ saldrá el día 8 de octubre para Alicante, Cartagena, Agullas, Motril, Adra, Málaga, Cádiz, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Ribadeo, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastián y Pasajes, admitiendo carga y pasajeros; transbordo en Gijón para los puertos de Ribadesella, San Esteban de Pravia, Vega de Ribadeo, Avilés, Luarca, Navis, Tapia, Gijón y Azúaga.

NOTA.—Para los puertos de Motril, Adra, Ferrol y Ribadeo, el servicio es quincenal.

Consignatarios: Reig y Compañía, Príncipe Alfonso, 12.—Agentes: Romani y Miquel, Muelle, 15, Grao.

Se desea

un socio capitalista que disponga de 3.000 pesetas para industria seria y segura y que rente el 40 por 100, siendo la administración a cargo del mismo capitalista.—Para más informes, calle de San Bartolomé, núm. 8, bajo, de doce a dos.

Seguros MUTUOS

Nada han pagado sus asociados desde 1876

El Excmo. Ayuntamiento y la Económica de Amigos del País crearon los SEGUROS MUTUOS.

Se admiten seguros en Valencia, Camino del Grao y las vecinas poblaciones marítimas.

6.469 casas aseguradas en Valencia, por 182 millones de pesetas

Oficinas: Plaza de la Figuereta, 1

Un único fin es el socorro mutuo — contra incendios de edificios en Valencia FUNDADA EN 1844

Los SEGUROS MUTUOS son una comunidad de propietarios unidos para indemnizarse unos a otros en caso de incendio.

Esta forma de seguro es la más sencilla, la más barata y la más conveniente de todas.

No explota el seguro como negocio, porque está fundada para el socorro mutuo entre los asegurados.

Es manejada la Sociedad única y exclusivamente por los mismos asegurados.

Si hay gastos, ellos se los pagan; si hay sobrantes, ellos se los conservan para cuando hagan falta.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de fortuna. (Este también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16).

Acción del señor RICHELLET de instalar depósitos de su tratamiento en las boticas y droguerías de España.

Este remedio es la lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, que se han curado gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que se lo pidan.

Este remedio se vende también gratuitamente en folletos, basta dirigirse al señor RICHELLET, 13, rue Gambetta, en Soana (Francia).

En Valencia: Sres. Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71; Aliño, plaza de Cajeros, 5; D. Juan Alcón, Pintor Sorolla, 22; Hércules Hermanos, Mercado, 75; Sres. Conat y Compañía, Merced, 72; Pifol Hermanos, Molino de la Robella, núm. 5; Sr. Gamir, San Fernando, 34.

Versos de la juventud

Por TEODORO LLORENTE

Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS, al precio de Tres Pesetas

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(BAILLY-BAILLIÈRE — RIERA)

Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Industriales y Elemento Oficial de España. Agricultura, Ganadería, Hidrografía, Minería, Propiedad, Reseñas geográficas y estadísticas, Servicios públicos, Aranceles de Aduanas y demás datos de interés.

Con la edición presente se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores.

OBRA DE UTILIDAD GENERAL

Indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc.

Precio de venta en toda España: 35 pesetas franco de porte

PUBLICADO POR LA SOCIEDAD ANÓNIMA

“ANUARIOS BAILLY-BAILLIÈRE Y RIERA REUNIDOS,”

Consejo de Ciento, núm. 240. — BARCELONA

Dirección telegráfica: “ANUARIOS” — Barcelona

Hipoteca

Se necesitan 9.000 a 10.000 ptas. al 6 y medio por 100, en 1.ª hipoteca, sobre una casa en esta capital. No se admiten corredores.—Razón: Rotario, 3, 2.ª puerta, de nueve mañana a 4 de tarde.

Neurastenia - - Histerismo

P. Artés.—Palau, 10, pral. De 10 a 12 y de 5 a 7

Lápidas

Por exceso de existencias se liquidan a mitad de precio más de quinientos modelos nuevos, en piedra de España.

FACUNDO BONACASA, Paz, número 31, Valencia.

Chocolates

VIUDA DE R. COMOS Especialidad a la VAINILLA Santa Catalina, 16

VENTAS

Por el precio de 8.000 pesetas se vende una casa en esta ciudad, próxima al Mercado central, la cual hace muy buena renta.—Razón, calle de Jesús, 8, piso 3.º. D. José Soriano.

Alemán

Lo enseña profesor de esta nacionalidad para hablar y escribirlo a la perfección. Clases particulares y generales.—Razón: calle del Mar, 54, tercera puerta.

Alquileres

Se alquila un espacioso piso segundo, muy bien decorado, en la casa número 2 de la plaza de Rodrigo Botet.—Razón, en la portería.

¿Es Ud. tartamudo?

Curará en 15 días

Honorarios, obtenida curación

P. Artés

PALAU, NUM. 10, PRAL.

L'IDEAL

Sombrillas y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa.

San Vicente, n.º 2, chaffin

No tendréis más canas

usando el TINTE PERSA PRO. GRESIVO. La última palabra de la química.—P. eolo del frasco, TRES PESETAS.—Pídanse en las siguientes droguerías: Sala y Anau, plaza del Mercado; El Águila, Bajada de San Francisco; Las Barcas, calle Moratín; Colón, calle de Serranos; San José, plaza Congregación.

Mármoles

GRANDES TALLERES

S. ORTIZ Especialidad en LAPIDAS MIGUELTE 3.—VALENCIA

MOTOR A GASOLINA

Vendo barato, motor horizontal de 4 a 5 H. P.

Talleres Gómez, Grao.

MONTE DE PIEDAD

ALMONEDA

El día 11 y siguientes a no festivos, del presente octubre, a las tres de la tarde, en la calle del Mar, 63, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Nogues, se verificará, simultáneamente, en esta ciudad, el subasta pública de los efectos de plazo vencido de la Central, de los que se empeñaron en las subastas de 1.ª, Calabazar, 39; 2.ª, Baja, 31; 3.ª, El y Margall, 62; y 4.ª, Paseo de Colón, 6 (pobladon marítimas).

La Catedral de Valencia

por José Sanchis Sivera

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa

SERVICIO A BARCELONA

Salidas fijas todos los jueves y sábados, a las seis de la tarde.

LÍNEA DE CANARIAS

Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador y Canarias.

Las rotas para el embarco a mercancías deben entregarse en la Consignación, por lo menos dos horas antes de la salida de vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque, tan pronto como éste fondee.

SERVICIO PARA FRANCIA É ITALIA

Salidas quincenales para Niza, Génova y Lión. Salidas semanales para Marsella y Génova, desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasaje y fruta con billete y conculción directa.

Espaciosas y cómodas cabinas de primera y segunda clase, con tratamiento alumbrado eléctrico. Fondas. Inmejorables